

MADRID DIA 9 DE
ABRIL DE 1939.
NUMERO SUELTO
20 CENTS.

ABC

C-10
DIARIO ILUSTRADO. AÑO TRIGE SIMOSEGUNDO
N.º 10.352

FUNDADO EN 1905 POR D. TORCUATO LUCA DE TENA



LA CRUZ DE LOS CAIDOS, EN LA PUERTA DE ALCALÁ

Como en otras poblaciones de España, la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. alza en el corazón de la capital este sencillo y simbólico monumento en recuerdo de los que dieron su vida por la Patria.

EL BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

al restablecer el normal funcionamiento de su Casa Central y de sus CUATRO-CIENTAS CINCUENTAS sucursales y agencias, pone a disposición de la clientela todos sus servicios.

A
¡Viva España!
¡Viva Franco!
Año de la Victoria

LA RESURRECCION DE MADRID

Vida, pasión y muerte, y, al fin, resurrección. Quizá nunca el gran drama religioso que la Iglesia conmemora en estos días ha cobrado realidad humana como aquí en Madrid, roto y desgarrado, con las huellas claras del martirio. No ha faltado el pueblo encanallado, ni los rayones y sicarios fatídicos, ni siquiera el gesto indiferente de Pilatos tomando la jofaina como espejo de su impasibilidad ante la injusticia y el crimen. Todo esto lo sabe y ha padecido la ciudad. Y así veo yo a la ciudad entera humanizada, los muros como carne, las ventanas sin cristales como los ojos heridos, las puertas arrancadas como desgarrones del pecho por el que pugna en salir el corazón. Este es Madrid después del sacrificio. Y sus gentes como espectros, aun en el horror de la pesadilla, mal despiertos, en busca del pasado tan remoto que esperan alcanzarlo a la vuelta de cada esquina, y se les escapa al punto de la mano.

Yo, que he seguido durante toda la guerra el drama de las provincias liberadas, comprendo que aquí, en Madrid, es mayor que en parte alguna, y es que el ámbito de la ciudad ofrece, por su magnitud, innumerables nostalgias. Para nosotros los que veníamos a Madrid de tiempo en tiempo, era la ciudad en la que no podía pasar nada desagradable y, mucho menos, terrible. Buen cielo, vida alegre, gracia en las gentes, hospitalidad amable... Todo esto se ha ido de Madrid, y no queda ni su sombra. Aún diríamos mejor no que se ha ido, sino que se ha aplastado, que está en escombro..

Mas llegó la hora de despertar, es decir, la hora de la resurrección. Esta no puede ser por arte de milagro, sino por un esfuerzo enorme de todos, de los de dentro y de los de fuera. A España entera la interesa que resucite Madrid, y que resucite íntegro, no mutilado. Los españoles no queremos que Madrid sea un mutilado más de la guerra, le queremos con sus miembros enteros, y con su alegría. Y le queremos también un poco más reflexivo, con la conciencia de que España no se acaba en el puente de Toledo. Solamente así, con esta idea de que España vive y palpita fuera del recinto de Madrid, podrá ostentar en conciencia los atributos y preeminencias de capitalidad. La guerra, convergiendo sobre Madrid, nos ha demostrado lo que puede la fuerza centripeta de España; es preciso que Madrid desarrolle ahora una fuerza centrifuga igualmente fecunda.

Mas lo importante, de momento, es la resurrección de Madrid, y en esta empresa que no es obra de taumaturgia sino de voluntad, hemos de arrimar el hombro todos los españoles. En la gran empresa de la unidad, Madrid tiene que ser, no sólo el cen-

tro geométrico, sino el centro vital de todas las energías nacionales.

La lección ha sido grave. No es hora de analizar las culpas, pero sí lo es de remediar las terribles consecuencias. Y mucho cuidado en lo sucesivo con el casticismo, con aquellos "granujas" de Arribalzaga, de tan buen corazón, que esto que ha ocurrido aquí, en Madrid, no es precisamente un sañete. Mas lo importante es afirmar que urge la resurrección de Madrid, y que toda España la desea. Empieza un período de trabajo y de sacrificio. Tres años de esfuerzo incalculable y de heroísmo de las más nobles y generosas provincias de España han convergido en la conquista de Madrid. Ya Madrid es nuestro, es decir, de todos, y el mejor sello de unidad puede darle su plena resurrección. Que el compás de Madrid trazando círculos concéntricos sobre todas las tierras de España, pueda afirmar, no sólo los modos y las modas, sino las esencias más firmes de la nacionalidad.

FRANCISCO DE COSSIO

LOS DISTINTOS ROS TROS DE MADRID

Primero no era más que una villa castellana de regular vecindario, a la que daban celebridad comarcal sus muchas y abundantes fuentes y el castillo-palacio que los Reyes tenían sobre un escarpe, más que como fortaleza, para dormir en él en las temporadas de caza. Había un barrio moro, otro de judíos y una apretujada población de artesanos, arrieros y labradores. La vega del río, si no muy grande, era fértil, así como algunas tierras de cereal del contorno. Hacia uno de esos labrantios salía con el alba San Isidro, a hacer como que labraba, aunque en realidad se pasaba las horas a la intemperie en una inefable e ingenua comunicación con lo divino.

Pasaron unos siglos, y de pronto se encontró Madrid en una nueva y sorprendente fase de su vida. Felipe II lo convirtió en corte y capital de todas las Españas, y es fácil figurarse la transformación que se operó en todos los sentidos. Las familias nobles se apresuraron a avenirse en la villa, y junto a la numerosa población de empleados que el centralismo administrativo del Imperio exigía, acudieron en masa los logreros, los especuladores, los contratistas. Se construyó mucho y a prisa. El casco urbano alcanzó, para la época, enormes proporciones, y Madrid se convirtió casi de repente en una gran capital europea, un poco deslabazada, como hecha muy de prisa, pero animada y populosa.

Fué algo después cuando puede decirse que cuajó el sentido de la capitalidad. He ahí la fase más interesante y en cierto modo más fecunda, de Madrid. Siglo XVII. Reino de Felipe IV. Las noticias que llegaban de la extensión del Imperio no solían ser felices; los ejércitos españoles eran vencidos con frecuencia en batallas campales, y los reinos y las provincias comenzaban a sentir el gusto de separarse o dejarse arrebatar. Por ese lado, muy mal. Pero colocado en la inminencia de unas colinas, a 650 metros sobre el nivel del mar y a 100 leguas de la costa, a salvo del peligro de las lejanas fronteras, Madrid se acostumbró a recostarse en la comodidad de su propia vida, despreocupada un poco de cuánto ocurría más allá de

sus muros de cascote. Y esta cualidad negativa resultó por el momento y circunstancialmente de una extraordinaria fecundidad.

Lo mejor de nuestro siglo de oro literario y artístico se creó en ese período de inferioridad guerrera y artística. En aquel Madrid de entonces escribieron Quevedo, Góngora, Lope, Calderón, Moreto, Tirso, Guillén de Castro, y Velázquez, cara al Guadarrama, pintó sus geniales lienzos. Fué cuando al favor y con la complicidad del mismo Monarca, se produjo un ambiente teatral más intenso y refinado que el del reinado de Luis XIV, y tanto por lo menos como el de la época isabelina de Inglaterra. La sociabilidad por otra parte adquirió un tono cortesano, un estilo en formas decantadas de cuyos restos puede decirse que ha estado viviendo hasta hoy la sociedad española.

Después viene la otra fase de Madrid, al momento en que la cultura dieciochesca desciende y se achabacana, para caer en el triunfo de lo popular. Si con los Austrias se adelantaba al primer término el tipo del caballero y el hidalgos, con Carlos IV predominaba el pueblo. Goya hizo con ese pueblo predominante todas las combinaciones que a la genialidad le son permitidas; él mismo era un poco pueblo. Y los príncipes y los señores, las gentes educadas de la ciudad, en vez de jugar como en otras partes de Europa al juego bucolico de las pastorecitas y de los paisajes sentimentales, según la moda del tiempo, en Madrid juntaron a las majas y los chulos, a los toreros y las castañeras picadas. Es incalculable el daño que ha causado a Madrid, y por reflejo, a toda España, aquella época que saturó tan bondamente de populacherismo chabacano la sociabilidad y el costumbrismo nacionales.

León Daudet ha llamado estúpido al siglo xix. Nosotros tendríamos tal vez mejor derecho a usar de semejante imprecación. Pero también necesitamos hacer la justicia de que en ese siglo han ocurrido en España muchas cosas nada desdeñables, y que se han creado algunas obras y producido algunas personalidades de gran relieve. Es el siglo en que España parece una nación convulsa. Tiempo de motín, de pronunciamientos y de guerras civiles. El siglo de la completa liquidación del Imperio. Y ahí se levanta entre tanto Madrid, cobrando su forma definitiva de una gran urbe burocrática, con sus señores ociosos y sus empleados que invierten las horas de oficina en leer junto al brasero el periódico de la mañana, discutir el último estreno teatral y pedir al sórdido café de la esquina un café con leche a escote.

Y ahora entramos en esta otra fase. La época de Madrid más difícil, porque lo tendrá más remedio que transformarse a fondo y terminar de ser una ciudad de lujo y de ocio pintoresco; la época también más gloriosa, porque le toca el compromiso de ser la capital energética de una nación viva. Si España se dispone a cambiar de sistema y de ritmo, Madrid está obligado a ponerse a la cabeza y al paso de la nueva nación. De otra manera todo se habrá malogrado, por la influencia que la capital tiene sobre el país. Pero esta conjetura depresiva no merece considerarse; Madrid se sentirá empujado por el impulso de la vitalidad nacional, y entonces, hinchada de fuerza y de recursos, aprovechándose de su privilegiada posición en el centro de todas las comunicaciones, es cuando podrá llamarse justa y realmente la cabeza y el corazón de España.

José M. SALAVERRIA.

NOTICIAS DE LIBROS Y REVISTAS

«Menéndez Pelayo y la enseñanza española.» Otros libros

LITERATURA DE JOSE ANTONIO

No se dedicó José Antonio a escribir precisamente. Pero sí—y de qué modo!—a servir una misión, en todas las proyecciones del esfuerzo. Y como la pluma es, a no dudarlo, un arma de combate, José Antonio la blandió cuando le fué necesario y quiso; libre, por supuesto, de los resabios de cualquier profesional. Cónigo, por otra parte, la palabra hablada es asimismo instrumento literario, y José Antonio habló mucho, no cabe desconocer la extraordinaria personalidad que el fundador de la Falange ofrece a la luz de las Letras.

Mientras el celo de todos, encauzado por la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. y por la jefatura del Servicio de Propaganda del Estado, provéa a la publicación metódica de las obras todas de José Antonio, ya han aparecido, a modo de gallarda avanzadilla, un libro y un folleto. El libro, lanzado por "Ediciones Jerarquía", se titula simplemente *Discursos*, y contiene los pronunciados por José Antonio en distintas ocasiones, evitando el colector adrede la coyuntura parlamentaria, ya que las intervenciones oratorias de este tipo, habrán de formar volumen distinto. El folleto enlaza con la rúbrica harto significativa de *Bajo el tiempo difícil*, algunos de los artículos publicados por José Antonio en días iniciales de aquella lucha heroica en que el papel impreso contribuyó a levantar las primeras tiendas de campaña.

La prenda definitiva y definitoria de un escritor es la creación de un estilo. Junto a ésta, todas las demás quedan relegadas a lugar subalterno, si bien los preparen y realcen. El mejor estilo, naturalmente, no es aquél que se realiza en la superficie de la expresión, sino el que aranca de dentro, y esta entraña—entraña fecunda, fuente entrañable—hay que buscarla en el concepto del mundo y de la vida, propios del escritor, ya los articule por modo discursivo, ya los descubra intuitiva, poéticamente. De otra suerte, es estilo es no más que retórico amaneramiento.

El estilo de José Antonio—estilo auténtico—hundía sus raíces en una clara y fuerte conciencia de español. Que no equivale a decir patriotismo, porque este vocablo se hace aún más sagrado cuando lo ilustra el superior conocimiento. Para no suscitar equivocos, José Antonio procuró, a este respecto, dar al concepto de la Patria una rigurosa elaboración. Precisamente, en uno de los artículos de *Bajo el tiempo difícil* es donde plantea José Antonio, de manera profundamente sugestiva, el tema del patriotismo. Nada declamatorio, nada verbalista, ni siquiera sentimental a secas... "Si el patriotismo fuera la ternura afectiva—escribe—, no sería el mejor de los humanos amores..." "Tiene que ser—agrega—, para que gane la mejor calidad, lo que está cabalmente al otro extremo: lo más difícil; lo más depurado de gangas terrenas; lo más agudo y limpio de contornos; lo más invariable... Así, pues, no veamos en la Patria el arroyo y el césped, la canción y la gaita; veamos un "destino", una "empresa"...

Como no es mi propósito en este momento el glosar ni aun el exponer las ideas fundamentales de José Antonio, sino el tomar pie en la existencia de ellas para la cualificación de su estilo, me limito a señalar cómo el patriotismo tal como él lo sentía, y paralelamente podríamos trazar las líneas de su fe religiosa, de su noción del Estado o de la familia, de la tradición y destino históricos, etc., como el patriotismo de José An-

tonio, repetimos, comunica temperatura, vibración, sentido pleno, a su estilo. José Antonio dice lo que tiene que decir, con exactitud que excluye superfuidades, pero con las galas metafóricas que la comunicatividad del pensamiento exija. Cada palabra tiene valor, como un número, en función de la cantidad que necesariamente se ha de obtener. Dicho consciente de sus ideas, pasiones y palabras, José Antonio es un gran escritor que sabe calcular. Sus intenciones poéticas, sus lúcidos vaticinios, ¿qué son sino maravillosos resultados de un cálculo exacto...?

En un país como el nuestro, de románticos febres, José Antonio es clásico. Pero cuánta esencia romántica opera en el fondo de sus disciplinadas elucubraciones...! Pese al prurito de la serenidad, José Antonio es el arrebato. Cuando dice, por ejemplo, en otro artículo "Esa es nuestra conducta: imposible; esa es nuestra verdad: imposible", formula una declaración de tipo ético, que no hay por qué trasponer al orden estético. Toda la prosa—prosa poética—de José Antonio, palpita, vibra, llamea, y son sus palabras lenguas de fuego que no repiten su contorno ni se ajustan a plan simétrico. Exacto, sí, y vigoroso; pero no imposible ni sereno. Cuando Nietzsche definió lo apolíneo y lo dionisiaco, ilustró enormemente la contraposición tradicional de lo clásico y lo romántico. Pues bien; en la frente erguida de José Antonio, tocada por luces de Apolo, Dionisos puso algún pámpano. La vida es así: la que llevaron, por ejemplo, Garcilaso, y Calderón, y Quevedo, el menos romántico de nuestros clásicos...

José Antonio era genuinamente vital. En su vitalidad radicaba otro secreto de su estilo, sin un punto muerto; de su literatura, jamás contrapuesta a la vida, sino identificada con ella, en perfecta unidad de acorde. No era fácil dar impresión de vitalidad en discursos políticos brindados a la España de nuestro tiempo. Entre otras razones, porque había que empezar por dar vida al tema y al público. Casi todo estaba muerto en los años de la República. La política, singularmente, en estado de putrefacción... Dentro y fuera de aquellas Cortes, tristemente olvidables, no se pronunciaron discursos que pudieran resistir el parangón con los de José Antonio, en ese maravilloso atractivo de la palabra lanzada, gentilmente, con apariencias de flor, siendo por su contundencia, piedra de aguerrido ondero. El trovador abrió con sus certeros discursos, un insoportable camino. Mejor dicho: lo sospecharon muchos que supieron seguirle en la árida ruta. Otros, celebrando la belleza de la forma, creyeron que oían una simple canción. Los políticos al uso, evidentemente, no hablaban así. Pero...

Digalo el propio José Antonio: "A los pueblos no los han movido nunca más que los poetas, y ¡ay del que no sepa levantar, frente a la poesía que destruye, la poesía que promete!" Es párrafo que pertenece al discurso fundamental de Falange Española, pronunciado en el teatro de la Comedia, de Madrid, el 29 de octubre de 1933; primero de los siete que se insertan en el tomo a que antes aludo. Pero en todos ellos, y en otros que, seguramente, cuajarán más tarde en letra de libro, prevalece ese sentido poético de la acción que anima las palabras del orador e ilumina sus ideas, con seductoras gracias de expresión.

Entre los párrafos de los *Discursos* de José Antonio que he subrayado, para marcar mis mejores emociones de lector, figura el siguiente, que corresponde al pronunciado en memorable mitín de Valladolid: "...Y sobre esta tierra absoluta, el cielo absoluto. El cielo tan azul, tan sin celajes, tan sin refle-

jos verdosos de frondas terrenas, que se dijera que es casi blanco de puro azul. Y así Castilla, con la tierra absoluta y el cielo absoluto mirándose, no ha sabido nunca ser una comarca; ha tenido que aspirar siempre a su imperio. Castilla no ha podido entender lo local nunca; Castilla sólo ha podido entender lo universal, y por eso Castilla se niega a sí misma, no se fía dónde concluye, tal vez porque no concluye, ni a lo ancho ni a lo alto. Así Castilla, esta tierra esmalizada de nombres maravillosos—Tordesillas, Medina del Campo, Madrigal de las Altas Torres—, esta tierra de Chancillería, de ferias y castillos, es decir, de Justicia, Milicia y Comercio, nos hace entender cómo fué aquella España que no tenemos ya, y nos aprieta el corazón con la nostalgia de su ausencia."

Véase cómo alumbran las palabras de este ejemplo—inflamadas y finas—, una doctrina política, hinchida de historia y de porvenir. La elocuencia y la poesía no se hermanaron nunca, en tribunas españolas, tan armoniosamente. Cómo supieron también ir de la mano el hombre de inteligencia desinteresada y el hombre de acción, aplicado a fines concretos, que convivían en José Antonio. Pero eso, puesto yo a pensar en su eterno sueño, no me lo imagino vacante, sino a la manera del Doncel de Sigüenza: reclinado no más; con la espada al cinto y un libro en la mano.

M. FERNANDEZ ALMAGRO Menéndez Pelayo y la enseñanza española

(Publicaciones del Instituto de España. Prólogo de D. Pedro Sáinz Rodríguez, ministro de Educación Nacional.)

En el momento de sentar las bases de la política pedagógica de España, estudios como este que publica el Instituto de España son de importancia excepcional. Don Marcelino Menéndez Pelayo había meditado sobre el problema moral de la enseñanza. Frente a las ilusiones de los creyentes en el progreso indefinido del género humano y al error de los que preconizaban como remedio a los males nacionales la expansión de la enseñanza pública, el gran maestro defendía un sistema de verdades cristianas y españolas cuya actualidad—según hace resaltar en su breve y exacto prólogo el ilustre profesor Sáinz Rodríguez—es total y su fecundidad indiscutible.

Nuestro tiempo rueda faltó de orden. "El hombre moderno carece de regla" escribe Huiringa. Los problemas del siglo son problemas de orden moral que han de ser resueltos con técnicas morales. Menéndez Pelayo ha sido de los primeros en señalar el hecho de que "la historia va a convertirse en una radical necesidad para la vida". En ella, en su valor educativo, veía el maestro español la posibilidad de que las humanidades y la humanidad—lo que Alexandre Bloch ha llamado, en un ensayo inestimable, "los intelectuales y el pueblo"—no se convirtieran en dos campos secretamente enemigos. Un cristianismo activo, un hispanismo militante, un sentido moral de la ciencia y de la educación: estas son las premisas de Menéndez Pelayo. El hecho de que el ministro de Educación Nacional prologue el libro en que se defienden, no puede menos de producirnos una profunda satisfacción.—A. C.

Otros libros

«El Fuero del Trabajo y la doctrina social católica»

Autor del opúsculo así titulado es el capellán del hospicio de Vitoria, D. Luis Vélez de Mendizábal. Al lado de los postulados del *Fuero* ha colocado el comentarista textos de la Encíclica que demuestran la alteza de la doctrina en aquél contenida.

SUSCRIPCIÓN: MADRID, UN MES, 3,50 PESETAS. PROVINCIAS, TRES MESES, 12. AMÉRICA Y PORTUGAL: TRES MESES, 12,50. EXTRANJERO: TRES MESES, 30 PESETAS. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SERRANO, 61, MADRID. APARTADO N.º 43

UN SACERDOTE EN LA CALLE

El día de la liberación de Madrid no pude contener el ímpetu de echarme a la calle, a fundirme en la inmensa ola nacional. Era la primera vez, en los últimos dos años, que respiraba el aire libre, porque yo he tenido la honra de pertenecer al Madrid que no podía salir a la calle.

Toda la gran ciudad se había abierto de pronto, como una inmensa flor en triunfo unánime de banderas españolas. Esto acaeció, como por magia, en un fugaz espacio de minutos. ¡Era el alma de la ciudad que se asomaba a la resurrección! El espíritu auténtico de un Madrid que se reivindicaba y con la voz simbólica de sus banderas le gritaba al mundo entero: ¡Sabed que yo no he sido nunca el Moscú del Sur!

En medio de la riada humana que se desbordaba por todas las arterias de la villa, vi un sacerdote con su ueste talar. Figura anacrónica de tres años ha; tembloroso de emoción, enfraquecido, con un tinte verdoso en el rostro que bien pudiera iluminarse en lo sucesivo: color Embajada. Y al ver a este sacerdote en plena calle, entre la muchedumbre y con sus hábitos, sentí una enorme emoción de libertad. Hemos recobrado el fuero espiritual de nuestras creencias—pensé—; ya no nos jugamos la vida por creer en Dios. El Arcángel ha vuelto a matar al dragón.

En los momentos primeros de la barbarie desencadenada, los sacerdotes fueron las víctimas más apetecidas. ¿En qué número habrán sido inmolados? La epilepsia demóniaca de unas hordas que no habíamos visto nunca por las calles rientes y simpáticas de nuestra ciudad, manifestó su furor de piromancia desde el 16 de febrero, en franca complicidad con el Poder público. La consigna siniestra era quemar las iglesias. Y este fué el primer acto de ruptura con la civilización.

No hay que decir que todas las masas de viento de este ciclón destructor, no han apagado ni una sola lucecita de fe, en una sola alma. Nunca han estado los espíritus en más fervorosa comunión religiosa que durante esta hondonada de terror. Y puede asegurarse que Dios ha vuelto a entar en muchas almas.

¡Noche sin amanecer, abismo pesadilla y estallido de la razón ha sido esta etapa de nuestra vida! Sin embargo, en la habitación más recóndita del Madrid encerrado era posible encontrar un sacerdote, vestido de sacerdote—toda la liturgia refugiada en el sagrario espiritual—que decía Misa ante un pequeño grupo de fieles—estampa de cristianos en nuevas catacumbas—; un sacerdote que casaba, bautizaba y que, arrostrando el gra-

ve peligro de la calle, acudía junto a los moribundos. Esto pasaba mientras la Cruz návaja desaparecía de los templos, de las escuelas y hasta de las cajas de los muertos... Emilio Carrere.

DE LAS ANDANZAS POR LAS RUINAS DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA.

CRÓNICAS DE LA POSTGUERRA

La promesa cumplida

Si la impaciencia de los que sufrián en la capital, casi tres años de sumisión a la más abyecta de las tiranías, iba aumentando a medida de los preparativos de nuestra ofensiva (preparativos desconocidos, pero propagados aquí secretamente con lujo de detalles como empresa de porte bélico fabuloso), la fiebre de los que al otro lado de las barricadas contábamos los minutos como horas y las jornadas como años, llegaba a producirnos esos plazos de nerviosismo exaltado, que antes no nos proporcionara ninguna otra de las acometidas guerreras en los distintos frentes.

Se hablaba en los cuarteles generales de la movilización de las fuerzas, y se aventuraban fechas contando con la exigencia de preparar la maquinaria, de tal suerte, que en el instante decisivo, no faltara ni un hombre, ni un cañón. Cada cual sabía dónde tenía que ir; pero aún en esta ocasión, el secreto de los planes de la ofensiva general era casi absoluto. Las cábalas habían salido de los círculos de la retaguardia, para alcanzar los puestos de mando. Y cada Cuerpo de Ejército, cada división, supo exclusivamente en la jornada precisa, lo que tenía que hacer y los objetivos que le estaban señalados con las unidades que en cada caso habían de hacer el flanqueo; pero del esfuerzo total, de la amplitud del irreprimible esfuerzo, del alarde abrumador de elementos, sólo el Cuartel General del Generalísimo tuvo el secreto. Así, aunque los rojos hubieran tratado de oponer cualquier clase de resistencias, los resultados hubieran sido los mismos. Meses antes, en los comienzos del año, el Caudillo, en memorable y lacónica alocución de tono sencillo y frase rotunda, lo había dicho: "Este será el año de la victoria definitiva y total".

La Escuela de Arquitectura

Confieso que entonces descuidé un poco mi labor de cronista. Me atraía la obsesión de Madrid, y a despecho de los preparativos que se forjaban en tantas otras direcciones, la mía tomó la dirección de todas las flechas próximas que se apuntaban sobre el corazón de Madrid. Volví a subir al Cerro de los Angeles para otear el panorama de las Delicias y Vallecas y a contemplar el tráfico suburbano de la amplia zona de las Rondas. Me acerqué al barrio de Usera y a los Carabancheles, y desde el observatorio del Hospital Militar, contemplé el ir y venir angustioso de la capital, como aterrificada de sí misma. Fui hasta la Casa de Campo, me encaramé al cerro de Garabitas, y subí hasta la ueste de las Perdices,

allí donde los hoteles conocidísimos se ofrecían con las huellas visibles de la implacable metralla que los maltrató desde el otro lado del monte del Pardo. Y, por fin, entré otra vez en la Ciudad Universitaria, cuyos distintos bastiones se ofrecían como miedos independientes, llenos de la luz de esos distintos sectores del Madrid asediado.

Los atrincheramientos de la Ciudad Universitaria habían llegado a ser perfectos y los sistemas defensivos, amontonados y mejorados constantemente, ofrecían esa seguridad inabordable de las posiciones más fuertes del sitio que habíamos puesto. Cada uno de los sectores tenía en la Ciudad Universitaria personalidad propia e independiente. La Escuela de Arquitectura con su amplia plaza de España, era el centro neurálgico de donde partían todas las ramificaciones que poblaban de vida y de heroísmo las barricadas heroicas. En la Escuela de Arquitectura se vivía bastante confortablemente, a pesar del cañón y del mortero; y en el mismo centro del edificio que ha resistido soberbiamente las mordeduras ferreas más terribles, el Hogar del combatiente estaba servido por numerosas y bellísimas muchachas de Frentes y Hospitales, que atendían ampliamente a los soldados franceses de servicio, facilitándoles lectura, tabaco, bocadillos, cerveza, etc., etc. En la planta baja del mismo edificio, el Equipo quirúrgico tenía una de las más perfectas instalaciones atendidas por cirujanos y enfermeras que no descuidaron un instante su labor y que aun en los días más duros tuvieron energías para multiplicarse y resolver todos los urgentes problemas quirúrgicos que se plantearon. De tal suerte, que la luz que se producía en la Escuela era exclusivamente para el uso del Equipo quirúrgico, dotado de material tan perfecto, que allí las laparotomías más difíciles fueron terminadas con un porcentaje de heridos rescatados a la muerte, capaz de llevar al asombro a los españoles médicos, sobre todo considerando que esa labor se hacía a cien metros de distancia de las líneas enemigas.

Ruinas de edificios y parques

Los edificios del Instituto Rubio, del Instituto del Cáncer y del Asilo de Santa Cristina fueron, poco a poco, perdiendo sus proporciones hasta llegar, hace algunos meses, a la desaparición casi total. Recuerdo de una de las visitas por esa fecha aproximadamente, cuando obstinado yo en descubrir el Instituto Rubio, el jefe que me acompañaba al llegar a cierta explanada con profundos cráteres de las minas enemigas, me señaló los restos de una armadura metálica que había sostenido la vidriera del último quirófano y me dijo: "Eso es todo lo que queda del Instituto Rubio".

El Palacete de la Moncloa no tuvo mejor suerte y toda la fachada orientada hacia el campo rojo, fué paulatinamente desapareciendo hasta esta actualidad en la que sólo quedaba erguido un paredón, como recuerdo mutilado del esbelto pabellón.

La Fundación del Año se ha sostenido hasta última hora, y aun ha sido habitable en algunos trozos por aquella guarnición que defendía el sector, si bien los insultos del cañón rojo desbarataron lo más bello y adelantado del edificio.

Era una visión dantesca la perspectiva que ofrecía, y aún ofrece, el Parque del

Oeste. Las onduladas praderas, los macizos exuberantes, la arboleda frondosa y los enarenados paseos, fueron rápidamente sustituidos por este paisaje selenita del que emergen los esqueletos de unos pobres, raquíticos, tronchados arbólitos, de ramas escuálidas y brotes cegados a fuego. Lo más curioso del caso en el Parque del Oeste fué que, como los rojos dominaban aun una tercera parte en el "campo de nadie" todavía se podían precisar el día último las reliquias de lo que era en otro tiempo, graciosos motivos de alegrías pueriles. En la hondonada, varias casillas de los guardas asaltadas y trituradas por el paqueo; algunos bancos que todavía ponían la nota verde en el paisaje lunar, y tal cual barquillera que fué entusiasmo infantil y desde hace dos años y medio estaba convertida en blanco de los rivales soldados. Más alto, el monumento a los héroes de África, de tan dudoso gusto, se ha sostenido poco menos que intacto; y aunque en algún instante llegó a ser nuestro, por su emplazamiento poco conveniente, el mando decidió dejarle en esa zona neutra, porque así era más fácil batir a los rojos cuando intentaran cualquier género de incursiones.

El Clínico y las minas

De intento he dejado para el final, en este repaso brevísimo (en el que la Casa de Velázquez queda para mejor ocasión), el Hospital Clínico; el mejor y más amplio de los edificios de la Ciudad, y el más adelantado entre todos. Tanto, que su espolón se metía entre las calles de Isaac Peral y Cea Bermúdez. Contra el Hospital Clínico los rojos agotaron su esfuerzo dinamitero, y las voladuras frecuentes sólo consiguieron despertar en nuestros técnicos el espíritu de desquite al punto de crear un

verdadero grupo de jefes que estudiaron el problema y le resolvieron plenamente. La solución del problema de las minas fué abordado por nuestros militares con métodos rigurosamente científicos, y así, lo que en las bárbaras manos de los dinamiteros rojos fué un brutal sistema de cantidad, para la inteligencia de los técnicos resultó un problema de ciencia. La distribución de las cargas; la ejecución de los pasillos subterráneos; la orientación de las galerías; el emplazamiento de los cartuchos y la preparación de los pasadizos de contramina y los hornilllos, fueron otros tantos temas de estudio y motivos de preocupación, hasta que pronto la Ciudad Universitaria dispuso de una red intrincadísima de galerías subterráneas orientadas hacia el enemigo en todos los sentidos apetecibles y que frustraron las terribles amenazas marxistas. Pero los nuestros hicieron bastante más: se adentraron bajo tierra hasta las posiciones rojas y, a cada una de sus intentonas con aquellas amplias cargas de toneladas de dinamita, respondieron con voladuras perfectas, distribuidas las cargas del modo estratégico que produjeron en las líneas rojas desastres espantosos.

Resistió en su casi totalidad la estructura del Hospital Clínico las subterráneas acometidas; y en lo más alto de su esqueleto estaba siempre emplazado aquel observatorio desde el que tocábamos Madrid con los ojos, con el corazón y con las manos. Alrededor de esta posición incisiva la maraña de trincheras, casi todas cubiertas, en espeso varillaje de abanico que el enemigo no pudo jamás forzar, porque los tiros cruzados de nuestras máquinas constituyan la más formidable defensa que nunca tuvo posición alguna.

El conjunto de posiciones de la Ciudad

Universitaria merecerá un estudio detenido en su día por los técnicos, porque nuestros jefes llegaron a hacer del baluarte algo más que una manífica posición: fué la propaganda maravillosa, incombustible, de nuestros méritos bélicos que propios y extraños en plena guerra reconocieron como única en el mundo a través de las más recientes campañas. Y como un detalle, quizá el más nimio entre tantos, figura el de la limpieza absoluta de posiciones, caminos, chavolas, trincheras, vericuetos, edificios, parapetos y avanzadillas en los que nunca quedaron huellas de suciedad ni detritus, a pesar de que allí convivían miles y miles de hombres haciendo por fuerza una vida troglodítica.

El apóstrofe final

Cuando en los últimos días la fiebre nos acuciaba a todos, a mí me dió por dialogar con los rojos desde las posiciones y parapetos para pulsar su estado de ánimo. Convivié en su habitación con el teniente coronel Fernández Prieto, que mandaba el sector desde la Escuela de Arquitectura; y acompañándole, fui a los altavoces del Palacete y del Clínico y noche tras otra largué a los rojos soñamas magníficamente inflamadas. Después de chillar cuanto se me podía ocurrir, acudía silencioso, cruzando el dédalo atrincherado, hasta esos parapetos y las avanzadillas, separados sólo de los rojos a una distancia de ocho a diez metros.

En las primeras jornadas del período agónico, los marxistas, al preguntarles los soldados el efecto que les causaban las palabras de unos y otros, respondían con esas groserías y aquellas blasfemias harto conocidas por tanto tiempo sufridas, y que eran como las mejores tarjetas de visita de esta vez que acaba de raerse del suelo español; y a mí me causaba honda pena, ad-

¡EUREKA!

ALCALA, 26

Goya, 6

Montera, 35

Bravo Murillo, 105

*Saluda a clientela y amigos felicitándoles por
su liberación por el glorioso Ejército Nacional*

¡Arriba España!

¡Viva España!

vertir que ni alocuciones, ni discursos ni tabaco! llegaban a influir en el ánimo de los enemigos.

De repente, la penúltima noche, después de dedicarles unas cuantas frases exigiéndoles la rendición y subrayando sobre todo la estupidez que cometían contemplando cómo desfilaban los responsables de tanto desastre, bien cargados los bolsillos de oro y las cuentas corrientes en el Extranjero de importantes valores, marché al parapeto con la seguridad de escuchar análogas blasfemias y los mismos apóstoles de noches anteriores; y cual no sería mi sorpresa y al propio tiempo la alegría precursora del gran triunfo, cuando el miliciano de turno por toda barbaridad inflamada de menosprecio y rebosante de indignación como un anticipo de indulgencia y commiseración me apostrofó modestamente: ¡Catolicazo! —Juan Deportista.—Año de la Victoria.

ES DESCUBIERTO UN GRAN DEPOSITO DE VIVERES

En las oficinas del Socorro Rojo Internacional

En el edificio de un convento de la calle de Abascal, 20, ocupado durante la dominación marxista por el Socorro Rojo Internacional, ha sido descubierto, merced al celo del delegado especial de Abastos señor Olmedo, un gran depósito de viveres. Hasta ahora han sido clasificados los siguientes productos: 25.000 litros de aceite; 2.000 de anís; cerca de 4.000 kilos de jabón y grandes cantidades de botellas de licores y vinos generosos, pastas para sopa y mermeladas.

También había esparcidos por el suelo muchos sacos de sal. Aparte de los depósitos de viveres cuya clasificación total tardará varios días en hacerse, se han encontrado en el mismo local grandes cantidades de telas y trajes confeccionados, muebles y numerosos objetos.

DOCUMENTAL CINEMATOGRAFICO DE LA LIBERACION DE MADRID.

Misa solemne en el cuartel de la Montaña

La proyección del documental cinematográfico de la liberación de Madrid, ofrecida en la mañana de ayer en la sala del Capitol, constituyó un brillante alarde fotográfico de los variados aspectos de la ocupación de la ciudad por las gloriosas tropas del Generalísimo y del entusiasmo con que el vecindario acogió a los libertadores.

Concurrieron a la prueba—que por la tarde era admirada en diversas salas de Madrid—el gobernador militar, coronel Llozas, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con algunos consejeros nacionales, numerosos jefes y oficiales del Ejército y numeroso público, que prodigio aplausos calurosos al documental.

El Gobernador militar se trasladó a despedir con el general Espinosa de los Monteros, comunicando el capitán ayudante señor Gurriarán, que el lunes se celebrará en el cuartel de la Montaña una solemne Misa por el alma de los Caídos en dicho punto. Concurrirán a acto religioso las autoridades y, desde luego, queda invitado a la piadosa ceremonia el católico pueblo de Madrid.

UNIFICACIÓN

Camisas azules

Sobre los cadáveres acibillados de muchachos de la Falange que vendían sus periódicos a gritos y a tiros por las calles de España comenzó a imponerse en el alma nacional la necesidad de acabar violentamente con la tiranía del crimen en todos sus aspectos, que estaba a punto de sumirnos en el caos. Y aquella fuerza que en las elecciones de 1936 obtuvo apenas unos miles de votos, era a los pocos meses un movimiento arrrollador que poblaba de camisas azules toda la España nacional. Porque la Falange ha sabido hacer compatible durante la guerra el heroísmo de sus afiliados en los frentes con una intensa labor social, con la que debemos estar acordes todos los españoles conscientes de las horas de sacrificio que nos impone la salvación de España. Los partidos marxistas basaban sus propagandas en el odio y en la mentira. La doctrina de Falange quiere suprimir la lucha de clases y ampara al obrero, reconociéndole derechos indiscutibles, pero también imponiéndole deberes. Los rojos eran internacionalistas. La Falange es española, recta y profundamente española, y en eso estriba su característica: el patriotismo exaltado, el ¡Arriba España! ¡Una, Grande y Libre!, como fué creada por la Monarquía de Isabel y Fernando, con el simbólico emblema de su haz.

A medida que el Ejército avanzaba, iba creciendo el número de españoles que vestían la camisa azul. Los hay de toda clase, edad y condición. Todos ellos prestan sus servicios a la Patria y son por eso acreedores a la gratitud nacional. Pero yo quisiera dedicar principalmente mi homenaje de hoy a los precursores, a los compañeros de José Antonio que con él y conmigo estuvieron en la cárcel los primeros años de la República; a los muchachitos aquellos que vendían sus periódicos a gritos o a tiros y eran acibillados a balazos detrás de las esquinas, a los que se sublevaron en Valladolid a la voz de mando de Saliquet, a los que, cuatro días más tarde, tomaron heroicamente el Alto del León, detrás del bravo coronel Serrador, con los soldados de San Quintín y de Faryesio. Aquel día —el 23 de julio—, cientos de familias de Valladolid se vistieron de luto.

Envío

José Antonio, presente en el afán de tus centurias y en el corazón de tus amigos. Ante mis ojos tengo una carta tuya fechada en la Cárcel Modelo días antes de que te llevaran de Madrid. Me hablabas en ella de la comunidad de sentimientos entre los hombres civilizados frente a la barbarie. Es la clave de nuestra revolución nacional: comunidad; es decir, unión: unión de todas las clases y de todos los españoles por encima de las clases, fundidas, apretadas como en un haz, por el supremo interés de la Patria. Haga el cielo y procuremos todos, cuando vuelve a reír la primavera y las banderas victoriosas retornan, que no se turbe ya nunca la paz entre los españoles que hoy gritamos juntos, con los bárbaros recién venidos, ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

"Hay que Unir de la creación de un partido de tipo artificial, siendo necesario recoger el calor de todas las aportaciones para integrarlas, por vía de superación, en una sola entidad política nacional, enlace entre el Estado y la Sociedad, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Precisa para ello tener en cuenta que, aparte valiosísimas aportaciones colectivas e individuales de patriotas que desde la hora primera voluntariamente vistieron uniformes de soldados de España, Falange Española y Requetés han sido los dos exponentes auténticos del espíritu del alzamiento nacional iniciado por nuestro glorioso Ejército."

(Del decreto de Unificación, firmado por el Caudillo el 19 de abril de 1937.)

Boinas Rojas

Para no ser injustos con los demás tenemos que convencernos todos de que, sin el concurso de cada uno de los grupos que han intervenido en el Movimiento redentor de España no fructificaría éste en el triunfo que ya engalana de colgaduras y gritos de júbilo las calles de nuestra España liberada. Antes y después del 17 de julio prestaron unos su inteligencia y actividad en trabajos de preparación y enlace; otros el servicio de misiones delicadas en el extranjero, y todos la sangre de sus juventudes: sangre bendita, salvadora de España, como lo fué para el mundo la sangre de Nuestro Señor. ¿Cómo no hablar de los heroicos requetés que figuran por derecho propio en las vanguardias de esas juventudes?

El inolvidable general Mola, de quien conocen todos el valor y la táctica, decía a principios de julio que él no se sublevaría en Pamplona, sino seguido de los requetés. Y tenía razón. Navarra sola ha dado cincuenta mil hombres para la causa, y en toda España pasaron de cien mil los tradicionales en pie de guerra. En todos los frentes han mostrado su valor y disciplina, pero yo quiero recordar ahora el primer episodio en que se cubrieron de gloria: la toma de Irún. Aquella hazaña quedará como ejemplo en la historia militar del mundo. Los técnicos extranjeros decían que el combate tuvo precisión de maniobras. La víspera de tomarse el monte San Marcial, una bandera del Tercio había quedado materialmente deshecha por los formidables elementos de que disponían los rojos, y al día siguiente los requetés, a pecho descubierto, asaltaban las trincheras construidas bajo la dirección de oficiales franceses y coronaban la cima.

Días después, un ilustre representante diplomático de una gran nación amiga de España, comentando los poderosos elementos de que ya disponía el Ejército Nacional, acabó por decirme:

—Todo eso está muy bien; pero, mire usted: sin una Infantería como la que yo he visto subir a San Marcial estarian ustedes perdidos.

¡Hermanos requetés! Más hermanos nuestros que nunca, que si durante un siglo nos separó la sangre de dos guerras civiles, hoy nos une la sangre de esta otra guerra por la civilización, de la que va a salir una nueva España: aquel día que coronasteis el monte San Marcial, mientras uno de vosotros plantaba en su cima nuestra bandera roja y guinda, a muy pocos kilómetros de distancia morían juntos, vilmente asesinados, Benítez, Honorio Maury y Víctor Pradera. Besaron los tres al morir el mismo crucifijo, y los ojos de los tres, antes de perder para siempre la visión de la luz terrenal, buscaban ansiosos los dos colores que plantabais en la cima lejana. Y los labios de los tres, antes de que los fusiles del Frente Popular dispararan contra sus nobles pechos, se abrieron para gritar juntos: ¡Viva España!

JUAN IGNACIO LUCA DE TENA.

TEVECE

S. A.

Saluda a su muy numerosa clientela y le comunica que tiene importantes existencias de sus productos:

VIEJO VINO QUINADO DE ESPAÑA y DULCE - NECTAR ANARANJADO

Los precios de estos vinos están autorizados oficialmente por la Comisión General de Abastecimiento, lo cual, para garantía del comprador, se hará constar en la factura de venta.

Despachos: tiendas de comestibles, bares, cafés, restaurantes, bodegas en general y especialmente en las bodegas TEVECE, calle de Zabaleta, 4, teléfono 54503.

¡Arriba España!

¡Viva España!

LA ACTUACIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL

A B C en Burgos. De cara al porvenir. Una ley que nos advierte de lo que es capaz la España de Franco. Nombramientos diplomáticos.

Otras noticias.

A B C en Burgos

De cara al porvenir. Una ley que nos advierte de lo que es capaz la España de Franco

Burgos 8, 12 noche. (Conferencia telefónica de nuestro redactor.) Subrayó el Caudillo con el emocionante acto que presidió en su residencia de Burgos el enorme volumen y la trascendencia inmensa de la ley del Subsidio familiar. El día 19 de marzo, cuando la victoria final y definitiva aleteaba sobre la España auténtica y se aborozaban los corazones ante la proximidad del triunfo aplastante de nuestros soldados, Franco dedicaba sus horas a dialogar con los trabajadores beneficiarios del subsidio que habían acudido de las provincias liberadas en representación de la enorme masa de sus compañeros subsidiados. Hombres y mujeres, humildes, de aspecto modestísimo, con las manos encallecidas por la ruda labor diaria, pero con el gesto radiante, en el que se reflejaba la alegría de vivir. Entraba con ellos en el despacho del Generalísimo la España hogareña y familiar, sobria y austera, capaz de todos los sacrificios, menos el de renunciar a sus ideales tradicionales.

El Caudillo se entregó por completo a aquellos instantes inefables. La ley del Subsidio familiar estaba en marcha. Se implantaba con sencillez, sentido de la responsabilidad, rapidez y energía en la ejecución; es decir, con la celeridad característica del movimiento nacional-sindicalista y significaba la afirmación clara y terminante del sentido de justicia social que informa nuestro magnífico Fuenro del trabajo... Se cumplía en aquel momento uno de los más ardientes anhelos de Franco, y en su sonrisa, ancha y llena de luz, y en aquellos diálogos tan íntimos con sus visitantes, adivinábamos todos el sentimiento de vitísima alegría que le embargaba y le dominaba.

Hay que insistir, sobre todo para los españoles recién liberados. El régimen nacional de subsidios familiares es una obra gigantesca, sin parangón en el mundo, y nos advierte de lo que es capaz España si está bien gobernada y dirigida.

Yo quiero consignar aquí unas cifras sorprendentes que acabo de recoger del ministerio de Gobernación y Administración Sindical. En tres meses, de noviembre a febrero, se ha realizado la inscripción voluntaria de las Empresas. En esos noventa días se ha realizado también la organización, la propaganda y la implantación de la ley. El día 19 de marzo entregaba el caudillo a 37 matrimonios, en un acto simbólico, el primer subsidio, mientras que en las casas provinciales y locales se comenzaba el reparto a los demás beneficiarios. Se han afiliado 134.179 empresas, están asegurados 1.943.603 trabajadores, perciben el subsidio 343.205, y los hijos beneficiados ascienden a 1.065.861. ¿Cómo se ha conseguido este espléndido resultado? Con una propaganda activísima y una soberbia organización. En los noventa días se han celebrado 850 actos generales de propaganda, se han fijado 615.000 pasquines, repartiendo 125.000 fo-

lletos de divulgación, se han arrojado 100.000 hojas volantes y diez millones de octavillas y se han publicado 48.000 ejemplares de ediciones diversas alusivas al subsidio.

Pero la obra es más ambiciosa. Puede ya calcularse que en toda España el número de auxiliares no será inferior a cinco millones y medio. Las familias beneficiadas alcanzarán la cifra de 1.500.000, con más de cinco millones de niños y se repartirán actualmente más de 400.000.000 de pesetas; es decir, más de un millón de pesetas diarias entre las familias que tengan dos o más hijos menores de catorce años.

Protección al trabajador y su familia. Salarios justos. Jornadas humanas. El trabajo como primera categoría de la vida. Un sentido de justicia social que todo lo informa y lo llena... He aquí nuestra esperanza.

Aquellos tristes días de la lucha de clases, con sus huelgas continuas, sus tiranías obreras y sus hogares deshechos por el odio no volverán jamás, porque Franco ha roto con su espada los sayones marxistas y muestra al pueblo de España cómo se lleva libremente a la suprema coincidencia social de que es ejemplo perdurable esta ley del Subsidio, tan humana y tan recientemente enraizada en nuestra tradición.—José Losada de la Torre (Juan de Córdoba).

Otras informaciones

Nombramientos diplomáticos

Burgos 8, 11 noche. El Boletín Oficial publica los siguientes nombramientos diplo-

ENSEÑANZAS DE LA GUERRA

Preside la Victoria el signo de la solidaridad social. No es esta solidaridad una definición del régimen, sino su raíz. En las trincheras ha sido incubada, y desde ellas ha de extenderse a todas las clases, la convicción de que sin una firme comunidad nacional toda tarea cae por su base, muerta al nacer.

Si para algo fuera lícita la demagogia no lo sería para plantear ante las clases sociales el problema de su desaparición. No viven las naciones de su muerte; viven, eso sí, de la unidad de esas clases al servicio de la justicia social del Estado.

Los combatientes de Franco—con plena verdad podía hablarse de “Ejército nacional”—procedían de todas las clases sociales. Los ha unido la misma fe, el mismo ideal, la misma vocación revolucionaria. No ha sido suscitado nunca, en el transcurso de nuestra guerra, el problema de la diferencia de clase. Todos han sido soldados de Franco, iguales ante la gloria y ante la muerte. El campesino, el obrero y el estudiante han visto luchar a su lado, y caer por una España mejor, a grandes de España. Nada ha separado y todo ha unido. Estaba en los corazones la voz poderosa de la resurrección de la Patria.

máticos: Nombrando cónsul general de España en San José de Costa Rica al ministro plenipotenciario de segunda clase, D. Emilio Sanz de Tovar.

Nombrando secretario en la Legación de España en Varsavia a D. Francisco Triviño Sandos.

Nombrando secretario en la Legación de España en Quito a D. Francisco Javier López Escobar.

El ministro de la Gobernación, en Zaragoza

Burgos 8, 12 noche. Se encuentra en Zaragoza el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suárez.

Próxima presentación de credenciales

Burgos 9, 2 madrugada. Dentro de pocos días presentarán sus cartas credenciales a S. E. el Generalísimo Franco el ministro de Irlanda y el embajador de Inglaterra en España. Los actos respectivos tendrán lugar con el ceremonial acostumbrado.—Faro.

REPERCUSIONES DE LA VICTORIA DE FRANCO

Felicitaciones del Jalifa y del Alto Comisario al Generalísimo

Burgos 8, 12 noche. El alto comisario de España en Marruecos ha enviado a S. E. el Generalísimo el siguiente telegrama:

“En nombre de S. A. I. el Jalifa y Majzen, felicito a V. E. por rotunda victoria alcanzada estos días por nuestras invictas Armas. Saludo V. E. respetuosamente.”

¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Caudillo!

Su excelencia el Generalísimo ha contestado a este mensaje del alto comisario con el siguiente:

“Recibido telegrama V. E., haga llegar a S. A. I. el Jalifa y el Majzen mi gratitud y la de España por la felicitación que me envía a la hora en que por el heroico y abnegado esfuerzo del Ejército nacional se ha logrado la paz victoriosa con mis mejores votos para la ventura que tanto deseo de ese amado y leal pueblo musulmán, asociado fervorosamente a nuestra causa con ejemplar abnegación y plena conciencia de nuestra unidad de destino.”

El alto comisario ha transmitido al Generalísimo también este otro telegrama:

“En esta hora de emoción por rotunda victoria, y en mi nombre y el de funcionarios Protectorado, colonias españolas Tánger y Casablanca, felicito V. E. por feliz terminación guerra. Saludo V. E. respetuosamente. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva nuestro Generalísimo!”

La respuesta de S. E. al Generalísimo ha sido:

“Agradezco vivamente a V. E. a funcionarios Protectorado, colonias españolas Tánger y Casablanca y a cuantos a sus órdenes trabajan con tan inteligente celo en esa labor africana, el emocionado saludo que me dirigen en el momento de la paz que ganó para la España que renace con su rotunda victoria el glorioso Ejército nacional.”

¡ARRIBA ESPAÑA!

LINOLEUM

Caballero de Gracia, 2 y 4

CASA FERNANDEZ

"Casa de las Novias"

Encajes de todas clases
Cuellos de señora alta novedad

MONTERA, 43

SASTRERIA
DE SPORT



Pascual Martín

MOISES SANCHIA
S. A.

Saluda
a sus clientes y amigos

TELF. 11877-MONTERA, 14.



SALUDA A SUS CLIENTES

¡VIVA ESPAÑA!

LAS TROPAS ITALIANAS ENTRAN EN LA CAPITAL DE ALBANIA

El Rey Zog, huye a Grecia. Ciano en Tirana. Las pérdidas italianas son muy escasas. Mussolini irá hoy a Albania

Boletín del día

Con la ocupación de Albania, los italianos dominarán la costa oriental del Adriático en unos cuatrocientos kilómetros y se habrán internado en un centenar de éstos en la península de los Balcanes. Paralizarán la eficacia de los excedentes puertos de Dalmacia, particularmente el de Cattaro (Kotor) e impedirán que en un eventual conflicto la isla de Corfu pueda servir de base naval antitaliana. Situada entre Italia, Alemania, Hungría y la Albania romana, Yugoslavia no se prestará a ser instrumento de una política dirigida contra el eje Roma-Berlín y la actitud de Belgrado no dejará de influir en otros países balcánicos. La tentativa de establecer un cerco alrededor del Reich ha sufrido un nuevo golpe; después de Centroeuropa, también el Sureste de nuestro Continente se ha perdido para las democracias occidentales. No parece probable que Londres espere todavía poder restablecer el frente de Stresa, que en 1935 destruyó con tanta ligereza, de modo que el proyecto de cerco se esfuma rápidamente.

"Fu di tutti gli oceani il mare nostro" —pide D'Annunzio al Señor en el prólogo de "La Nave", en que glorifica el poderío de Venecia, que hace siglos dominaba lo mismo en Dalmacia que en Albania. Todos los océanos no son todavía italianos, pero el mar Adriático se ha convertido indudablemente en un lago italiano. El puerto de Valona, con la isla de Sásseno, será una especie de nuevo Gibraltar; por el Estrecho de Otranto no se pasará sin la venia de Roma.

Con el "Anschluss" y la incorporación de Bohemia al Reich, la influencia italiana se ha desplazado hacia el Sur. Si el Danubio se ha convertido casi en un río alemán, en los Balcanes queda para Italia un campo de actividad suficientemente amplio. Quizá no olvide el Duce que la vía del Imperio pasa por Valona y llegaba hasta Salónica, y que los Balcanes vieron las huestes de César y de Pompeyo.

"La democracia es el régimen conveniente para países prósperos y tiempos normales", decía Mussolini. Pero, ¿cuál es el país que no tenga sus preocupaciones económicas y cuándo se ha visto una época más agitada que la nuestra? Las democracias están sometidas a procedimientos que no encajan en el ritmo vertiginoso de los tiempos presentes y si no fueran más que por esta sola razón, estarían condenadas de antemano al fracaso en la lucha por el poder. Después de la desaparición de Austria y de Checoslovaquia y la entrada de las tropas italianas en Tirana, ni siquiera el mismo Herriot podrá negar la verdad política—casi fisiológica—que anunciamos.—Révesz.

Los italianos entran en Tirana y Scutari

Roma 8, 5 tarde. Esta mañana, a las nueve treinta las tropas italianas han entrado en Tirana.

A las tres de la tarde, la columna Scattini ha hecho su entrada en Scutari.

El Rey Zog, huye a Grecia

Florina (Grecia), 8, 5 tarde. El rey Zog ha llegado hoy a Florina a las once y media con un cortejo de 16 automóviles y 2 camiones en los que lleva su equipaje.—EFE

Se lleva el oro del Estado

Bari, 8, 6 tarde. Una autoridad albanesa de Durazzo llegada en la noche última a Bari ha afirmado que el rey Zog se ha llevado en su huida todo el depósito de oro del Estado albanés, que asciende a unas 400.000 liras italianas oro.—EFE

Ciano, en Tirana

Tirana 8, 5 tarde. Esta mañana, a las once, aterrizó en el aeropuerto de Tirana el Conde Ciano.

Su llegada a esta capital tiene probablemente por objeto negociar con los políticos albaneses la formación de un nuevo Gobierno.

Ciano ha recibido un telegrama de la ciudad de Elbassan, célebre porque a su nombre va unido el recuerdo de los hechos heroicos del héroe nacional albanés Skanderberg, un telegrama de adhesión en el momento en que se arbolaba en el pueblo de Kruya junto a la bandera albanesa la bandera italiana de Mussolini. El conde Ciano ha puesto a disposición de los pobres de Tirana cien mil liras.—EFE

Las pérdidas italianas son muy escasas

Durazzo 8, 6 tarde. Las pérdidas sufridas por las tropas italianas en los encuentros habidos ayer para constituir la cabeza del desembarco en Durazzo son los siguientes: marineros muertos, 8; heridos, 34; infantes muertos, 3; heridos, 9; en Santi Quaranta: marineros muertos, 1; heridos, 10.—EFE

Homenaje albanés a Italia y al "duce"

Tirana 8, 6 tarde. Los periódicos salidos esta mañana en edición extraordinaria han publicado una crónica de los acontecimientos con estos títulos: "Tropas amigas y fascistas, mandadas por el general Giuzzoni, han establecido un nuevo orden. Muchas personalidades albanesas han acudido a la Legación de Italia tributando un homenaje a este país y al Duce, y expresando su convicción de que en este momento comienza una nueva época para la historia de Albania. Las tropas italianas acogidas por la población con un gran entusiasmo."—EFE

«Indefectible fidelidad»

Tirana 8, 7 tarde. La Junta administrativa provisional albanesa envió al duce un

mensaje haciéndose intérprete del alegre orgullo de la población albanesa al acoger a los soldados de la poderosa Italia y de la indefectible fidelidad de esta población hacia Italia y su duce, que tantas veces ha demostrado su benevolencia hacia la nación albanesa. La Junta se ha declarado convencida de que Italia realizará el programa que trazó esta mañana el conde Ciano y asegurara a Italia el orden, la prosperidad y la jus-



Ahmed Zog, Rey de Albania.

ticia política y social en el cuadro de las libertades fascistas. Se sabe mientras tanto que las autoridades de Korita han dirigido una llamada a las autoridades militares italianas pidiendo que procedan a la ocupación de la ciudad.—EFE

Transporte en avión de un regimiento de Granaderos

Tarento 8, 7 tarde. Esta mañana fué transportado a Tirana en avión un Regimiento de granaderos sin el menor incidente. El hecho de transportar a bordo de aviones terrestres un regimiento de un país a otro volando sobre el mar en un espacio de más de 200 kilómetros no tiene precedentes. Todas las operaciones se desarrollaron en pocas horas con un orden y una precisión absoluta, denotando la excelencia del mando aeronáutico italiano, que ha jugado un papel de primer orden en la fulminante acción llevada a cabo por las fuerzas italianas en Albania.—EFE

Yugoslavia no crea dificultades

Roma 8, 7 tarde. La Legación de Yugoslavia en Roma ha hecho las siguientes declaraciones al diario oficial *Giornale d'Italia*:

"Las informaciones difundidas por parte de la Prensa extranjera relativas a las medidas tomadas por Yugoslavia con motivo de la ocupación de Albania, son inexactas. El Gobierno yugoslavo mantiene contacto permanente con el Gobierno italiano. El Gobierno italiano está dispuesto a garantizar los intereses yugoslavos. Yugoslavia desea que el conflicto termine lo más rápidamente posible."

Yugoslavia considera el asunto exclusivamente sobre la base del acuerdo italo-yugoslavo, del que Yugoslavia no piensa distanciarse. Desde este punto de vista, Yugoslavia sigue atentamente el desarrollo de los acontecimientos y la última fase de las relaciones italo-albanesas."

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

AVISO

Se reanuda el servicio de autobuses entre

MADRID - BURGOS-SAN SEBASTIÁN

Estación de salida e informes:

FRANCISCO GINER, 15

CONTINENTAL AUTO, S. A.

El *duce* ha hecho expresar al Gobierno yugoslavo por el ministro de Italia en Belgrado el aprecio del Gobierno fascista por la actitud amistosa de Yugoslavia en la crisis actual de la situación albanesa.

Satisfacción en Alemania

Berlín 8, 9 noche. El avance fulminante de las tropas italianas en Albania ha suscitado la admiración de la Prensa alemana, que reafirma hoy su incondicional solidaridad con Italia y la más viva simpatía del Reich. Los periódicos señalan, por otra parte, que la acción italiana en Albania representa un importante refuerzo estratégico militar del eje Roma-Berlín.—EFE.

Mussolini irá hoy a Tirana

Roma 8, 11 noche. El *duce* marchará mañana a la capital de Albania.—EFE.

Dentro de pocos días se reunirá el Parlamento inglés

Londres 8, 8 noche. El Consejo de ministros se celebró esta mañana a las once y media, bajo la presidencia de lord Halifax. Mister Chamberlain, que se encuentra en Escocia, estuvo en contacto telefónico con sus colegas.

El Consejo de Ministros ha durado hora y media y como la situación no está despejada, los ministros han acordado permanecer en Londres o en sus inmediaciones.

Los jefes de las oposiciones Attlee, Sinclair y Crewe han pedido a Chamberlain que convoque el Parlamento para discutir todo lo relacionado con Albania. Parece probable que el Parlamento se reúna a mediados de la semana próxima.—EFE.

Declaraciones incorporación industrial y mercantil

Profesores mercantiles especializados. Carrera de San Jerónimo, núm. 28, tercero derecha. Consulta, de cinco a ocho.

UNA CHARLA POR RADIO DE FEDERICO GARCIA SANCHIZ

Esta noche en la emisión de las 22,15 horas de Radio Nacional, retransmitida por todas las emisoras, dará el insigne charlista Federico García Sanchiz una interesante charla, evocación del heroico y malogrado aviador español Joaquín García Morato, con el título "Tú conociste mi muerte y mi resurrección".

HA SALIDO "MADRID"

Un nuevo diario de Madrid: *Madrid*. Lo dirige Juan Pujol, ilustre periodista, cuya labor al frente de *Domingo*, durante la guerra, fué un acierto indiscutible y un éxito que pocas veces ha sido alcanzado en la Prensa española.

El primer número de *Madrid* apareció ayer, con doce páginas, abundantísima y certeza información y una colaboración estimable. No ha sido nunca sorpresa para nadie—y menos para la gente de pluma—que Juan Pujol haya logrado un gran periódico desde el primer día. Hombre de letras de gran calidad, se ha superado a sí

mismo en estos últimos años frente a los delirantes de La *Horda*. Sus famosos "Reflejos" del semanario *Domingo*—que sigue publicándose en San Sebastián—y sus innumerables artículos en la publicación citada, han sido leídos siempre con deleite por los que, a lo largo de la campaña, buscábamos siempre sus vibraciones más exactas.

Es difícil hacer un balance de los actos de heroísmo que se han producido y se producen en la España de Franco; y sin embargo, podemos afirmar que entre los rasgos de bravura y de generosidad que nos han llevado a la victoria y han de condicionar en breve tiempo a la reconstrucción de España, quizás convenga no olvidar el de Juan Pujol y sus compañeros, dando vida a un diario, limpio y noble, muy digno de los afanes patrióticos de esta hora.

El público dispuso a *Madrid* una cariñosa acogida.

Felicitamos al nuevo colega y a su ilustre director.

OBSEQUIO DE UNA NIÑA VENEZOLANA A CARMENCITA FRANCO

Burgos 8, 11 noche. Ayer se hizo entrega a la hija del Caudillo, Carmencita Franco, de un magnífico rosario de oro, obsequio de la encantadora niña venezolana Sonia Valdés López, hija de D. Santos Valdés, fervoroso español de América, que ha contribuido al Movimiento nacional y que es fundador de Falange en América. El rosario, además de su valor, es una preciosa obra de orfebrería llevada a cabo por venezolanos.

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Al reanudar su actividad en
— Madrid al grito de —

¡Arriba España!

Saluda a sus asegurados.

EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL, EN MADRID

El Sr. Sáinz Rodríguez visitó la Biblioteca Nacional y pudo apreciar los daños causados por los rojos

Con objeto de inspeccionar el estado en que se encuentran los centros dependientes de su departamento, ha estado en Madrid el señor ministro de Educación Nacional, don Pedro Sáinz Rodríguez.

El ministro acompañado del jefe de la Biblioteca y Archivos, don Javier Lasso de la Vega, visitó la Biblioteca Nacional y pudo apreciar por sí mismo los despojos llevados a cabo por los "rojos", durante estos tres años de incultura y las concentraciones de bibliotecas particulares que la llamada Junta Delegada de Defensa del Patrimonio Artístico acumuló allí.

Después, acompañado del señor Muguruza y del jefe de bibliotecas, visitó el señor Sáinz Rodríguez las oficinas del Servicio de Recuperación en la Escuela de San Fernando. El señor Muguruza dio cuenta detallada al ministro de la marcha del servicio de Recuperación artística y bibliográfica.

Por último, el ministro celebró varias entrevistas con los jefes del servicio y personalidades culturales.

Varios jefes del ministerio en Madrid

Entre los jefes del ministerio de Educación Nacional que han llegado a Madrid para hacerse cargo de la labor de reanudación de la vida normal de los establecimientos dependientes del ministerio, figuran los jefes de los Servicios Nacionales de Enseñanza Profesional y Técnica y de Primera Enseñanza, D. Augusto Krahe y don Romualdo de Toledo, éste último con sus secretarios. Se ha hecho cargo de la organización administrativa del ministerio el jefe de personal del mismo, don Antonio Pérez Gámez.

Homenaje a los maestros asesinados por los marxistas

La jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, al comenzar sus tareas en Madrid, dedicó un recuerdo a los mártires del Magisterio, víctimas de la revolución, entre los que figuran don Isidro Almazán, don Rufino Blanco, don Pedro Pereda, don Antonio Ortega y don Florencio Jiménez, asesinados por los "rojos" en los primeros días del Movimiento por su encendido patriotismo y espíritu católico que desarrollaron en la escuela en los días difíciles de la República.

Asimismo manifiesta la Jefatura, en nombre de los niños españoles, en agradecimiento especial al Ejército español y a nuestro invicto Caudillo por haber hecho posible el destierro total del laicismo en la escuela, facilitando la formación patriótica y religiosa de las generaciones de la nueva España.

Sindicación de los maestros

En la Jefatura de Primera Enseñanza del ministerio de Educación Nacional se ha facilitado a los periodistas la disposición ministerial que a continuación se expresa, aparecida en el Boletín Oficial del día 10 de febrero y que aclara la actitud del Estado ante la sindicación de los maestros no depurados:

"Ilustrísimo señor: La liberación de Cataluña y la próxima terminación de la guerra civil con el triunfo de nuestro glorioso Ejército, incorporará a este ministerio una gran masa de funcionarios docentes que, necesariamente, han de ser sometidos a depu-

ración, con arreglo a las disposiciones dictadas por el Estado.

La existencia del Sindicato español del Magisterio, Asociación Católica de Maestros y demás asociaciones profesionales del Magisterio, exigen que por parte del Estado se tomen las medidas necesarias para procurar que estas organizaciones estén compuestas por funcionarios de reconocida solvencia en el orden moral, patriótico y religioso, conforme a las directrices del nuevo Estado.

Por lo expuesto dispongo:

1.º Hasta la total depuración del personal docente dependiente de la Jefatura del

Servicio Nacional de Primera Enseñanza, no podrán ingresar en el Sindicato español del Magisterio, Asociación Católica de Maestros y demás agrupaciones profesionales del Magisterio los funcionarios que no hayan sido previamente depurados por el Estado.

2.º La existencia, desarrollo y finalidad de estas Asociaciones de carácter profesional, quedarán reguladas en su día por las disposiciones que al efecto se dicten por el ministerio correspondiente, como consecuencia de la promulgación del Fuero del Trabajo.

3.º Por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se dictarán las disposiciones encaminadas al cumplimiento de la presente orden.

Vitoria, 8 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.—Pedro Sáinz Rodríguez.—Ilustre señor jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza.

Esta disposición, aunque dictada con ocasión de la conquista de Cataluña, afecta actualmente a todos los maestros de España."

Los rojos y la cultura

Los agentes del Servicio de Recuperación Artística de Vanguardia, van comprobando en Madrid los extremos a que llegaron los bárbaros en su afán de destruir todo lo que fuera cultura. Se ha comprobado que los libros de las bibliotecas particulares sirvieron en gran número de casos para la construcción de parapetos. Esto no sucedía de un modo ocasional y esporádico, sino obedeciendo a una organización meditada y previsita, ya que se han encontrado en diversas casas del barrio de Argüelles habitaciones repletas de libros con destino a fortificaciones. Como anécdota curiosa, se puede referir que, precisamente, en el día en que el partido comunista daba a luz unos carteles en que con grandes letras se decía: "Militar, la cultura será vuestro mejor parapeto", los libros de la Facultad de Filosofía y Letras servían auténtica y realmente de parapeto.

Académicos que se reintegran a la nueva España

De las muchas personalidades que han podido salvar su vida, si bien no sus bibliotecas y elementos de trabajo, se encuentra el académico de la Española y gran latinista, D. Vicente García de Diego. Figura también en el número de los salvados para España, el académico Sr. Sánchez Cantón,

LA VOZ DE JOSE ANTONIO SE HA CONSERVADO EN MADRID

Un discurso impresionado por la Paramount es ocultado durante el dominio marxista

Se ha logrado salvar en Madrid una película de un discurso de José Antonio Primo de Rivera, impresionada por la Paramount News.

La persona que poseía el preciado documento, para burlar las pesquisas de los agentes rojos, consiguió que el pintor decorador y contratista de obras, señor García Molina, se hiciera cargo de la película hasta hace unos ocho meses en que volvió a poder de su propietario.

Un trozo de la cinta de celuloide que guardó el señor García Molina ha sido puesto ya a disposición de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. para agregar al resto de la película en cuanto haya sido recuperada totalmente, y con ello la voz de José Antonio volverá a sonar en la nueva España por él forjada y que tanto amaba,

ALCAZAR

CAMISERO

TELEF. 28426 ALCALA, 31

Saluda a Franco y a su glorioso Ejército y se ofrece nuevamente a su distinguida clientela.

¡Arriba Español!
¡Viva Franco!

CLASES PASIVAS

Jerónimo Esteban, apoderado de Clases Pasivas y pagador de señores generales, saluda a su distinguida clientela, participándoles que para poderles cobrar sus haberes es necesario se pasen antes del día 10 por sus oficinas, Espejo, número 5. Teléf. 18917.

VIVA ESPAÑA!

CREMA DENTAL CIENTIFICA

PROFIDEN

Laboratorio
Valvanera
LOGROÑO

Angel Romero

PERFUMERIA INGLESA
C. S. Jerónimo, n.º 3

saluda a su distinguida clientela.

ARRIBA ESPAÑA!

VIVA FRANCO!

MUTUA DE SEGUROS AGRICOLAS

M. A. P. F. R. E.

Reanuda sus actividades en las provincias liberadas últimamente por nuestro glorioso Ejército, quedando completa por tanto, la organización en toda España, limitada hasta ahora, a la zona Nacional

SALUDO A FRANCO

¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

Paseo de Recoletos, 25

TELF. 41737 (Provisional)

BRILLANTISIMO ACTO DE AFIRMACION NACIONAL SINDICALISTA, EN ZARAGOZA

En el Frontón Cinema, el Consejero Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Rafael Sánchez Mazas, se dirige a los Camisas azules. España, laborando la paz, seguirá en pie de guerra, trabajando por una España potente, justa, una, grande y libre.

Comienza el acto

Zaragoza 8. Ante una gran muchedumbre se celebró esta tarde, en el frontón Cinema, un acto de afirmación nacional-sindicalista, en el que hizo uso de la palabra el miembro de la Junta política de Falange Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Rafael Sánchez Mazas. Asistieron los generales Yagüe y Moscardó y otras personalidades civiles.

Dos bandas de música amenizaban el acto. Los "flechas" formaron en dos filas entre las que pasaron las autoridades. Presidió el ministro de la Gobernación, Sr. Serrano Suñer, que tenía a su lado a las representaciones de las primeras autoridades. Antes de comenzar su disertación el conferenciente, las bandas de música interpretaron los himnos, pronunciando después su conferencia el Sr. Sánchez Mazas.

Saludo a los Camisas azules de varias capitales

El Sr. Sánchez Mazas comenzó dirigiéndose a los Camisas azules, de yugo y de flecha. Aquí están los infantes de Aragón, y más allá de vosotros, las milicias de Cataluña, las de Madrid, que se hicieron dueñas de la villa antes de entrar las tropas, las de Valladolid con nuestro inolvidable Onésimo Redondo, las de Navarra y las tres provincias, las de León y las dos Castillas, Asturias y Galicia, Levante y Andalucía. De los Pirineos al África, en las islas de nuestras costas y en las lejanas Filipinas, y al mando de nuestras Falanges al invicto Caudillo, cienido de laureles, y a un Secretario general, y a un aragonés que hace honor a su historia, a nuestro ministro, señor Serrano Suñer. (Aplausos.) Estos recuerdos llegan con los sonidos de las campanas de la Resurrección, que hablan de la Resurrección del Señor y de la Resurrección de la Patria y de la paz.

Nadie crea que en la paz toda España ha de ser retaguardia. La raíz de Imperio está en el alma de la Patria

Que nadie crea que en la paz toda España ha de ser retaguardia. España, laborando en la paz, seguirá en pie de guerra contra todos los enemigos de fuera y de dentro. España quiere ser vanguardia de la Europa cristiana.

La raíz del Imperio está en el alma de la patria, y en el alma de cada uno de todos nosotros están las raíces de nuestro Imperio. Un Imperio con esta base no languidece jamás. Una nación no se pierde por un voto. En el alma de cada uno de todos vosotros se está jugando todos los días la suerte de la Patria, y nunca se sabe cuál es la jugada decisiva. Así, dentro de nuestra alma, se puede ensanchar a España, haciéndola más densa, más potente, más iluminada.

La libertad es nuestra consigna, pero de la libertad que viene de Dios

El servicio a la libertad es nuestra consigna, pero de la libertad que nos viene de Dios. Somos contrarios al liberalismo, falsificación de la libertad; contrarios al socialismo, que es negación o degradación de lo universal; contrarios al internacionalismo, degradación de lo universal. Para que nuestro designio se cumpla, para que el verbo nacional se haga carne, heroica, es necesaria la virtud de la obediencia. El consuelo después de haber perdido a José Antonio es servir a su memoria, sirviendo a España y al Caudillo. Obediencia ciega al Caudillo y a sus órdenes. Nos cabe una responsabilidad inmensa y debemos acometerla con obediencia.

A la unidad por la obediencia y a la obediencia por la unidad

Alguien piensa que en la hora de la paz queda rebajada la misión de nuestras fa-

langues. Es ahora cuando comenzamos, y en nuestra obra no debemos dar un paso atrás. El que no siga nuestro paso, adelante y decidido, acabará por oler a muerto y podrido.

A la unidad por la obediencia y a la obediencia por la unidad. Las Falanges Tradicionistas y de la J. O. N. S. forman una hermandad inseparable, impuesta por el Caudillo, pero también impuestas por razones del tradicionalismo y el sentido moderno. La victoria por esta unidad se consigue precisamente por la hermandad perfecta entre el alto sentido histórico tradicional y el alto sentido moderno.

Hacia una España potente, justa, una, grande y libre

Odio la excisión sobre todas las cosas. Tradicionistas y Falange tienen experiencia, larga aquéllos, corta éstos, de las consecuencias de la excisión. Por ella perdieron los carlistas dos guerras civiles y Falange estuvo amenazada de desaparecer para siempre.

Nos acechan enemigos taimados. Por el lado derecho, a la sombra de un falso tradicionalismo se pisa en defender egoísmos y privilegios y por el izquierdo, a la sombra de un falso modernismo, se pretenden saciar odios y rencores. A todos ellos, fariseos y paganos, venceremos cuando vean que vamos haciendo una joven España potente, justa, una, grande y libre. Todos acabarán convirtiéndose con algo que nosotros también les daremos. Con amor. Arriba España.

El orador fué largamente ovacionado al final de su discurso, dándose los gritos reglamentarios por el Ministro de la Gobernación.—Cifra.

LA PROHIBICIÓN DE LA BLASFEMIA

Un energético bando del Gobernador civil de Madrid

El gobernador civil ha publicado el siguiente bando:

"Don Luis Alarcón de la Lastra, teniente coronel de Artillería, gobernador civil de la provincia de Madrid.

Hago saber:

La realidad ha venido a probar que al ser liberado un territorio, surge inmediatamente a la luz el sentimiento religioso tan arraigado en el alma española, que no pudieron contra él persecuciones, ni martirios; pero nada ofende más al oído de un católico o simplemente de una persona digna, que la blasfemia, palabra soez proferida en injuria de Dios o de los santos.

Asimismo, la convivencia social y el máximo esfuerzo con que todos, cada cual en su actividad, contribuimos al renacer nacional, exige el mutuo respeto al enjuiciar cada uno la obra de los demás. Por ello, y en cumplimiento de disposiciones vigentes, ordeno y prevengo:

En el territorio de mi mando quedan terminantemente prohibidas la blasfemia y la difamación de las personas, ya sean autoridades o particulares, ora se dirijan contra individuos o contra colectividades. Y serán rápida e inflexiblemente castigados, conforme a la ley, aquellos que infrinjan lo que dispongo, aun cuando sean menores de edad, ya que entonces se extenderá la responsabilidad a sus padres o tutelares, más creo y espero que el espíritu animador de nuestra Cruzada, infiltrándose sin excepción, me evitará proceder con la energía que estoy seguro emplear, si llegase el caso.—Madrid, 5 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—Luis de Alarcón."

Teatro Martín MUJERES de FUEGO

de Castillo-Muñoz Román.
Música del maestro Alonso.
Triunfo de Anita Flores, E. Zazo, Videgáin, Bárcenas, Heredia, etc.
Revista de gran espectáculo.

Los hermanos Jesús y Pascual
Roig propietarios de la

CERVECERIA ROIG

Torrijos, 41

han hecho entrega a
Frentes y Hospitales,
de pesetas 5.000, pro-
ducto de la venta efec-
tuada en dicho esta-
blecimiento - - -

La CERVECERIA ROIG
orgullosa de su rein-
corporación a la Espa-
ña Nacional, felicita a
su Glorioso Ejército, y
se ofrece a sus clien-
tes y amigos - - -

¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!

RESTABLECIDAS LAS COMUNICACIONES FERROVIARIAS DE MADRID, CON TODAS LAS REGIONES LIBERADAS, SE INTENSIFICA LA ENTRADA DE VIVERES EN LA CAPITAL

Disposiciones oficiales. Actividades de Auxilio Social. Llegan de Galicia importantes remesas de víveres. Normalización de las operaciones de compra-venta de frutas y verduras.

Disposiciones y notas oficiales

Los viajeros que vengan de los Ayuntamientos de la provincia declararán si traen billetes para canjeo

El general jefe del primer Cuerpo de Ejército y de los Servicios de ocupación de Madrid ha dispuesto:

"Se pone en conocimiento de todos los viajeros que entren en Madrid y procedan de Ayuntamientos colindantes con la capital, la obligación que tienen, si conducen billetes para el canje del Banco de España, de hacer la declaración de los mismos ante la fuerza de Carabineros delegada para este servicio.

Los que no presten esta declaración serán detenidos y puestos a disposición de mi autoridad, como incursos en delito de contrabando de moneda."

El Comercio y la Industria deberá abrir mañana sus puertas

La Comisión de Incorporación nos remite la nota siguiente:

"Se ordena a todos los comerciantes e industriales de Madrid, tengan o no existencias, que el lunes próximo, sin excusa ni pretexto de ningún género, procedan a la total apertura de sus establecimientos, dando a éstos el aspecto y tono de la máxima normalidad, procurando resolver cuantas dificultades experimenten para ello, al objeto de que desde el lunes todas las instalaciones comerciales e industriales de Madrid aparezcan como organismos vivos de la Organización económica de la capital de España.

La falta de cumplimiento de esta orden será considerada como desafeción al Glorioso Movimiento y dará origen a la imposición de sanciones.

Madrid, 8 de abril de 1939. Año de la Victoria."

Hacia la normalidad en el abastecimiento

Llegada de trenes con víveres

Restablecidas en su casi totalidad las comunicaciones ferreas de Madrid con las restantes regiones liberadas por el glorioso Ejército del Generalísimo Franco, en las últimas cuarenta y ocho horas han llegado trenes a las distintas estaciones con gran cantidad de víveres para los madrileños, con lo cual se caminará muy de prisa hacia la normalización del abastecimiento.

los jefes de la colectivización guardaban para ellos.

Las operaciones de compra-venta de frutas

Normalizadas totalmente las operaciones de compra-venta de frutas, verduras y tubérculos en el Mercado Central (plaza de la Cebada), se advierte a los introductores de esta clase de géneros la obligación ineludible en que se encuentran de concurrir con sus productos al citado Mercado, previniéndose que los contraventores de esta orden serán sancionados energicamente.

Idéntica advertencia se hace a los propietarios de huertas enclavadas en las proximidades de Madrid, que deberán abstenerse de efectuar ninguna clase de ventas en los lugares de producción.

Asimismo se recuerda a los vendedores al detalle que las transacciones propias de su industria deberán realizarse únicamente y exclusivamente en los locales habilitados al efecto, habiéndose ordenado a los agentes de mi autoridad procedan al decomiso de los géneros que se expendan sin sujetarse a esta disposición.

Reparto de carne

Mañana, lunes, se hará un reparto de carne de vacuno, lanar y de cerdo a las cartillas afectas a las carnicerías del distrito de Chamberí, no servidas en el día de ayer, y a las del distrito de Buenavista.

El racionamiento y precios de venta seguirán los mismos que han regido en anteriores suministros.

Los servicios de comunicaciones ferroviarias y telegráficas

Cómo se encontraron las líneas férreas y cómo se han reparado y restablecido los servicios

Al día siguiente de la ocupación de Madrid por las tropas nacionales, el personal de la Compañía de Ferrocarriles del Norte destacado de la zona nacional, ocupó las instalaciones de esta capital y se hallaron con que en la estación del Príncipe Pío e instalaciones anexas de railes, enclavamientos, etc., aparecían destruidas. Una de las vías, desde Robledo, totalmente levantada y faltaban los carriles, traviesas y pequeño material en la mayor parte del recorrido. La otra vía aparecía levantada totalmente desde Madrid hasta el kilómetro 5 y avieada en otros tres trozos.

La estación de clasificación de las Matas, estaba destruida y las vías levantadas.

Las instalaciones del Block System, el teléfono colectivo y todas las demás comunicaciones, desde las Navas y San Rafael a Madrid, hallábanse totalmente destruidas; las locomotoras, coches y vagones encontrados, casi en su totalidad destruidos.

Las estaciones de Peñuelas y Paseo Imperial ofrecen importantes averías y estaban abarrotadas de material destruido.

Inmediatamente se procedió a reparar tanto deterioro y el tren de avance que venía desde la Sierra sobre Madrid, llegó el miércoles, día 5, a las cinco de la tarde al kilómetro 3.500, donde estableció contacto con las brigadas que habían salido haciendo la preparación desde Madrid.

El Jueves Santo, a las doce, la vía quedó libre en su totalidad hasta Madrid y una hora y media después, circulaba un automotor desde la estación del Príncipe Pío a Valladolid.

116.000 docenas de huevos y 70.000 kilos de carne de cerdo para los madrileños

Ayer llegaron, procedentes de Galicia, 66.000 docenas de huevos, que se pusieron a la venta y se encuentran en camino 50.000 más.

Del matadero de Mérida han traído también 70.000 kilos de carne de cerdo y carnes en conserva, entre las cuales figuran 7.000 latas de callos condimentados y 25.000 kilos de tocino.

Los dueños de cafés y bares que no tengan aún café podrán despachar malta, previa advertencia al público, pero no podrán cobrar más de 40 céntimos por vaso.

En una de las fábricas de jabón que han comenzado ya a funcionar se encontró un depósito de cinco toneladas de carbón que

En Madrid, el éxito de la gran película "ESPAÑA HEROICA" ha superado el ya grandioso que había conseguido en la España anteriormente liberada

El Avenida, ha señalado con todos los honores la fecha de este Sábado Santo del año de la Victoria. "España Heroica" es una película plena de emociones, interesante en todos los momentos, importante y soberbia manifestación del séptimo arte que muestra de modo patente a cuánto puede llegarse en las realizaciones cinematográficas.

Madrid entero admirará "España heroica" que tiene, además, el supremo interés de estar tejida con hilos de realidades, que unas veces son desgarros de heridas que penetraron hasta el corazón de España y otras son resplandores de humanidad y deslumbrantes escenas de hechos que llevaron hasta las más altas cumbres la enseña de la Patria.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

SERRANO, 7 y 48

Al incorporarse a la España Nacionalista, saludan a sus clientes y amigos.

¡Viva España!

Los servicios de mercancías merecieron especial atención porque implicaba mejorar los abastecimientos. En consecuencia, se autorizaron el mismo día facturaciones para Madrid de vagones completos y expediciones de gran velocidad desde cincuenta kilos y de pequeña desde 100 kilos límites a las legumbres, harinas, piensos, ganados, géneros frescos, comestibles y carbón.

Ayer comenzó la descarga de dichas mercancías en la estación del Norte.

En los primeros días de la semana próxima se espera poder restablecer los primeros trenes regulares de viajeros.

Se restablecen las comunicaciones telegráficas

En el día de ayer han quedado ya restablecidas las comunicaciones telegráficas directas con todas las provincias de España.

El número de telegramas recibidos en Madrid y repartidos se acercó a los 7.000 y el número de transmisiones hechas de Madrid a provincias, oficiales y particulares, llegó casi a la cifra de 26.000.

El traslado de aparatos a la antigua sala va muy adelantado y se espera que pronto queden las instalaciones como antes de empezar el movimiento dentro de todo el Palacio de Comunicaciones.

Han sido ya abiertas al público para la admisión de servicio, nueve sucursales de distrito y en breve quedarán abiertas todas las existentes. El servicio de admisión de telegramas en la Central ha quedado tan normalizado que ya no hay colas, como en días pasados.

CALVO y MUNAR

MATERIALES DE FONTANERIA
Santa Engracia, 42. Teléf. 34598

ARTICULOS SANITARIOS
Juan de Austria, 15. Teléf. 35749

SALUDAN AL GLORIOSO EJERCITO ESPAÑOL, A SU INVICTO CAUDILLO, ASI COMO A SUS CLIENTES Y AMIGOS

¡Arriba y Viva España!

- 1.º Nombre y apellidos.
- 2.º Domicilio en Madrid.
- 3.º Pueblo de su residencia habitual al que deban ser evacuados.

El coronel Losas y la Prensa extranjera

En el Hogar del Combatiente de la Ciudad Universitaria, instalado actualmente en el edificio Capitol, el coronel Losas, gobernador militar de Madrid, obsequió ayer con unas copas de vino a los representantes de la Prensa extranjera. Con ellos conversó el ilustre soldado durante largo rato.

Asistieron al acto los enviados especiales de Associated Press, United Press, Havas, Reuter y Stefani; de La Nación, de Buenos Aires y de otros grandes periódicos de Europa y América.

La llamada "columna Lambarri", porque el teniente coronel Lambarri dirigió con extraordinario éxito durante la guerra las evoluciones de estos periodistas extranjero, agradeció profundamente la atención del coronel Losas, al que ayudaron en los honores de aquel Hogar las damas de Frentes y Hospitalares, admirable y heroica organización de primera línea.

Convocatoria urgente

Se convoca una reunión de los industriales del gremio de comestibles, hoy, domingo, a las cinco de la tarde, en los salones de "La Unica", calle de Barceló, 7, para tratar de asuntos relacionados con el abastecimiento de la capital.

Queridos clientes y amigos

**¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!**

ELEUTERIO

FUENCARRAL, 14

LUNA, 11

LA UNIVERSIDAD CENTRAL

El nuevo Gobierno del primer centro docente

La destacada personalidad académica de los ilustres catedráticos nombrados, según publicamos ayer, para formar el nuevo Gobierno de la Universidad Central, nos releva de todo comentario. Como era natural, la Universidad Central, el *alma mater*, no podía menos de sumarse a esta obra magnífica de reconstrucción espiritual que España acaba de iniciar con la gloriosa victoria del Caudillo. Teatro, desde hacia mucho tiempo, de las más absurdas negaciones, la Universidad había perdido todo el prestigio de su prestancia docente, que ahora se apresura a recobrar en una auténtica liberación de la que son firmes garantías los ilustres nombres que integran el Consejo del primer centro universitario de España.

Don Pío Zabala Lera, nuevo rector, une a sus extraordinarias condiciones personales, un profundo conocimiento de la Universidad Central, por haber desempeñado el cargo anteriormente. Nació en Zaragoza en 1879, donde comenzó sus estudios, que luego amplió en otras universidades españolas — extranjeras. En reñidas oposiciones ganó en 1906 la cátedra de Historia de la Universidad de Valencia y más tarde la misma cátedra en la Universidad Central.

Escritor brillante y orador de altos vuelos, figura entre los más destacados intelectuales españoles. Autor de varias obras literarias e históricas, ocupa uno de los sillones de la Academia de la Historia.

El Sr. Palacios, nombrado vicerrector, es también un ilustre catedrático, cuya labor docente le ha conquistado justo renombre.

Los decanos nombrados revelan el acierto con que se ha procedido en estos nombramientos. El marqués de Selva Alegre, con Eloy Bullón, académico y publicista, tiene escritas obras del mayor mérito. D. Eloy Montero, catedrático de Derecho Canónico, figura entre las autoridades académicas más relevantes. D. Fernando Enríquez de Salamanca, nombrado decano de Medicina, ha logrado proyectar su nombre más allá de las fronteras nacionales. D. José Casares Gil, académico, lleva al decanato de Farmacia todo el prestigio de su fama, y D. Luis Bermejo Vidal que va al decanato de Ciencias, después de haber sido rector de la Universidad Central, en la que realizó una brillante labor, tiene un nombre prestigioso en la ciencia española.

Bajo la tutela inteligente y austera de estos prestigiosos españoles, la Universidad Central volverá a ser lo que fué y lo que merece la España actual.

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN FRANCIA PRESENTA SUS CREDENCIALES

París 8, 6 tarde. El presidente de la República ha recibido a las once de la mañana en audiencia oficial al Sr. Lequerica, quien presentó sus cartas credenciales que le acreditan como embajador y ministro plenipotenciario de España en París.

París 8, 9 noche. En la presentación de cartas credenciales, el embajador de España, Sr. Lequerica, pronunció estas palabras:

“España ha concentrado todas sus energías en la lucha titánica que ha tenido para asegurar su existencia. España se halla dis-

puesta a colaborar en todas las obras internacionales, como lo ha venido haciendo hasta aquí en favor de la paz.”

El presidente de la República le contestó:

“El pueblo francés se halla profundamente emocionado por los sufrimientos del pueblo español y se felicita porque la cruenta guerra haya terminado. Existen entre Francia y España sólidos lazos que se consolidarán entre los dos países en la más cordial relación.” — EFE.

DE SOCIEDAD ECOS DIVERSOS

El Palacio de Liria

La muerte del palacio de Liria merece tantas lágrimas, que su antiguo césped ganaría verdor en el triste homenaje. Pocas cosas son comparables a estas mutilaciones atroces que dejan a medio morir nuestras antiguas mansiones cortesanas. Estos vestigios calcinados de pretéritos lujos son ruinas pavorosas, revueltas los cimientos y la ornamentación.

La patraña marxista tendió su armas en torno a la destrucción del palacio de Liria. Una propaganda falaz afirmó deberse a un bombardeo de la aviación nacional. La verdad era repelente: la propia voracidad de los rojos no se contentó con saquear el palacio, sino que quiso destruirlo para borrar así brutalmente la huella del robo. Caería herida la mole palaciana que un día del otoño de 1770, en una tarde de sol que fingía herrumbres en el ocaso, imaginó el gran arquitecto D. Ventura Rodríguez.

No cesamos nosotros en intentar la evocación de estas riquezas en su franco desfalleciente. ¿Qué pensarian, por ejemplo, esas sirenas de piedra que han montado siempre guardia perpetua entre hiedra en lo alto de la verja palaciana? ¿Cómo asistirían a aquel espectáculo salvaje que desgarrró la intimidad de la mansión, abrió las puertas de par en par y pisoteó las antiguas alfombras? Y el césped bajo y húmedo del palacio, ¿no sentiría estupefacto esos pies que le mataban en unas correrías vertiginosas que, carecían de tiempo para seguir las graciosas curvas del camino enarenado?

Asustan tantas meditaciones. Pero... y las pinturas, y las porcelanas, y las miniaturas, y los tapices...? Riquezas, gracias a Dios, salvadas en parte. Hace tan sólo unas horas, D. Pedro Muguruza, comisario general del Servicio de Recuperación Artística, ha recibido de manos de unos guardias municipales una antigua espada, de gran valor, encontrada en un rincón cualquiera, y que perteneció al palacio Liria... Tantos tesoros diseminados, perdidos para siempre otros, cuándo sabremos lo que se ha salvado de la hecatombe? Y los Tiziano, Fra Angélico, Caravaggio, Lucas Giordano, Guido de Reni, Oriente, Velázquez, Nattier, Winterhalter, Carreño, Murillo, Rafael, el Greco, Baroccio, Van Dick, Rembrandt, Brueghel, Van Orley, Palma, Veronés, Teniers, Van Loo, Mignard, Mengs, Felipe de Champaigne, Goya, Lebrún, Madrazo, Zuloaga...?

Y el misterio del palacio? Aquella visión rauda e impenetrable al través del follaje y de los árboles centenarios en la desnudez del invierno o de las ráfagas del aire eterno...

La muerte se ha cerrado sobre el palacio de Liria y ha dejado caer su mano sobre la mitad de la mansión. La otra mitad ha quedado perdida entre los escombros como un enterrado vivo.—M. R. de R.

Los asilados en la Embajada Argentina

Se espera la próxima llegada a Madrid de D. Edgardo Pérez Quesada, que fué encargado de Negocios de la Argentina en la capital de España durante los primeros meses de la dominación roja.

Un gran número de asilados en la Embajada de aquel país, que lograron salvarse de la persecución marxista y pasar a la España nacional merced a la energía y generosidad del Sr. Pérez Quesada, se proponen agasajar al ilustre diplomático durante su permanencia en Madrid.

Muy importante para Librerías y Comercios

EDICTO

DON ANTONIO DÍAZ OJEDA, JUEZ MUNICIPAL ACCIDENTALMENTE, JUEZ DE INSTRUCCIÓN DEL NÚMERO 3 DE ESTA CAPITAL

En el sumario seguido en este Juzgado con el número 264-938, por usurpación de propiedad intelectual, en virtud de denuncia presentada por D. Carlos Sáenz de Tejada, por el presente se hace saber que, en cumplimiento a lo acordado por auto dictado con fecha veintiocho de febrero de mil novecientos treinta y nueve por esta Excmo. Audiencia, se ha decretado la intervención de los ejemplares de almanaque para el año 1939, editados por los Sres. Ribes y Otegui, impresos en Rentería, en la imprenta y litografía de la señora viuda de Valverde, cuyo dibujo es como sigue:

Un dibujo en el que aparecen tres combatientes, un falangista, un militar y un requete, llevando triunfalmente el escudo de la España Nacional.

Dado en Sevilla, a treinta y uno de marzo de mil novecientos treinta y nueve. III Año Triunfal.—Antonio Díaz, rubricado.—El secretario, Ramón Hernández Ruiz, rubricado.

Hay un sello que dice: “Juzgado de Primera Instancia y de Instrucción número 8, Sevilla”, y otro sello que dice: “Secretaría del Licenciado D. Ramón Hernández Ruiz, Juzgado número 3. P. Pública Judicial. Sevilla”.

VICENTE SÁNCHEZ

Bordador. Carmen, 19. Saluda a sus clientes y amigos. ¡Arriba España!

VICENTE ZUMEL

Un “¡Arriba España!” muy grande y un saludo cariñoso a todos mis clientes.

TALLERES DE ARTE ESPAÑOL

Paseo Doctor Esquierdo, núm. 8.

Despacho y oficinas:

Avenida de Franco, núm. 14.
(Antes. Conde de Peñalver.)

¡VIVA ESPAÑA!

¡VIVA FRANCO!

EL BANCO URQUIJO

Liberado Madrid por
nuestro glorioso
Caudillo, ofrece a su
clientela su actividad
en todas las opera-
ciones propias del
-: establecimiento :-

¡Arriba España!
¡Viva España!

INFORMACIONES Y NOTICIAS DE MADRID

Madrid al día. Informaciones Municipales. Instituto Nacional de Previsión. Delegación de Hacienda. Otras noticias.

Madrid al día

El habitante de Madrid entra en un estanco—el “morao” de los estancos se ha volatilizado como el “morao” de todas partes—y compra un paquete de cigarrillos y su caja de cerillas.

¡Es la estupefacción!

Da sus setenta céntimos o su una veinticinco y ya no tiene que hacer otra cosa que echar humo. Hoy fuma sin más trabajo ni más riesgo que el de penetrar en uno de estos establecimientos distribuidores del Nirvana con Arrendataria, y el de elegir la labor que más convenga al calafateo de su laringe y a las disponibilidades de su “ubrique”. Nada de entregar a cambio una docena de huevos o un felpudo, o una bicicleta. Nada de esperar en Alcalá, esquina a Hermosilla, a que un transeúnte, al parecer absorbido por hondas preocupaciones intelectuales, pronuncie estas palabras misteriosas:

—Cautela! Tengo picadura.

El tabaco era algo así como el patrón oro en la Bolsa del intercambio. El ciudadano que tenía tabaco, tenía de todo. ¡De qué poder adquisitivo estaría dotado esta solaneca en Madrid, durante el período marxista, que solamente los que la poseían en algún grado consiguieron participar en el festín de camello; del único ejemplar de esta familia de cuadrúpedos rumiantes del Asia, con señal de Cadena en el lomo, que existía en la villa!

Yo puedo asegurar, sin embargo, que en Madrid se ha frenado como en ninguna parte del mundo a lo largo del drama. Siempre que la flota de Franco apresaba a algún buque rojo, en aguas del Mediterráneo o del Atlántico, se encontraban en el navío cajas enormes de puros—de puros monstruosos—y de cigarrillos, destinadas a los jefecitos de La Horda. Es probable que en los barcos no apresados llegaran hasta los puertos rojos del Mediterráneo y luego hasta Madrid, partidas de tabaco tan príncipes como aquellas. Debía suceder, sin embargo, que los jefecitos apartaban al pueblo con una mano cuando arribaba el “Vuelta Abajo”, porque no convenía que gozara de la vida y de sus delicias en espíritu. ¿Cómo iba a morir en las frincheras, que era su destino, y con qué gusto, si se aficionaba a las delicias de la existencia?

El habitante de Madrid entra en un estanco, escoge su tabaco, paga, sale y fuma... Lo cuenta usted por ahí y no le creen. J. M.

Instituto Nacional de Previsión

Se reanudan los servicios de los seguros sociales obligatorios

El Instituto Nacional de Previsión ha reanudado sus servicios de aplicación y administración de los Seguros Sociales Obligatorios hoy sábado, día 8. Las horas de oficina son de nueve a una y media de la mañana y de cuatro y media a siete de la tarde.

A partir de dicha fecha, en sus oficinas centrales, instaladas en el edificio social, calle de Sagasta, núm. 6, se procederá al pago de sus mensualidades corrientes a los pensionistas de Libertad Subsidiada, Segu-

ro Infantil, Retiro Obrero, Mutualidad de la Previsión y Accidentes del Trabajo, cuyas pensiones fueron declaradas antes del 18 de julio de 1936.

Las pensiones de toda clase, declaradas después de la indicada fecha, quedan sometidas a revisión, cuyo resultado se comunicará a los interesados.

Se podrán efectuar las cotizaciones de Retiro Obrero y Seguro de Maternidad, así como aquellas operaciones que afecten al Régimen de Libertad Subsidiada, Mutualidad de la Previsión y Seguro Infantil.

En iguales horas de oficina, funcionarán los servicios de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo.

Las horas de caja para el público son de nueve a una de la mañana y de cuatro y media a seis de la tarde.

Se pone en conocimiento de los trabajadores y entidades patronales, que desde el sábado 8, actuará la Inspección de Seguros Sociales Obligatorios, a la que está encomendada la vigilancia y el fiel cumplimiento de los expresados Seguros, legalmente establecidos con fecha anterior al 18 de julio de 1936.

La Inspección ruega encarecidamente a todos los trabajadores y entidades patronales, le presten su colaboración para lograr el más exacto cumplimiento de la ley y se ofrece a recoger y tramitar cuantas reclamaciones se presenten, así como a resolver las consultas y dudas que se le formulen.

El Consultorio de Maternidad, encomendado al doctor don Pablo Sela, funcionará los martes, jueves y sábados de once a doce y el de Accidentes de Trabajo, tendrá su consulta diaria a cargo del doctor José María Bordona, de once a doce de la mañana.

Estos dos consultorios están instalados en la calle de Sagasta, 6, bajo derecho.

Las trabajadoras que tengan derecho a los beneficios del Seguro de Maternidad, pueden acudir al Instituto Nacional de Previsión para disfrutar de las prestaciones sanitarias, y en su caso, del subsidio de lactancia e indemnización por descanso.

Informaciones Municipales

El Gobernador visita al alcalde en su despacho oficial

El gobernador civil de Madrid, señor Alarcón de la Lastra, visitó ayer mañana al alcalde en su despacho oficial.

UN LIBRO POLITICO UN LIBRO DE EXITO “Siete Años de Lucha”

por Javier M. de Bedoya.

El libro que se debe leer para comprender lo que la Falange pretende.

De venta en todas las librerías.

PRECIO, 5 PESETAS

Pedidos: AFRODISIO AGUADO,
Valladolid, y Ponzano, 90 (hotel),
Madrid.

La entrevista fué cordialísima, cambiándose entre ambas autoridades frases de gran consideración y afecto.

El Sr. Alcocer anunció al gobernador que dentro de pocos días—terminadas las obras que con urgencia se están realizando—podrá recibirla en la Casa de la Villa, donde el Concejo se honrará en dispensarle la solemne recepción que por su cargo y los personales prestigios merece.

Reunión de la Permanente del Concejo

Mañana, lunes, a las once de la mañana, se reunirá la Comisión permanente del Ayuntamiento para comenzar el estudio del presupuesto y el proyecto de operación de empréstito de 30 millones de pesetas, en principio acordado con el Banco de Crédito Local.

Y otro día de la misma semana, aún no determinado, se reunirá el Pleno.

Medidas del Alcalde para evitar los abusos en la tala del arbolado

Durante el período revolucionario y de “civilización”, la campaña contra el arbolado adquirió tal intensidad, que se elevaron a varios millares de árboles, ornato de las grandes avenidas madrileñas, los abatidos por las hachas de los que por todo programa sólo contaban con la destrucción. Para cortar estos abusos, el alcalde, señor Alcocer, ha adoptado una serie de medidas para evitar cuanto pueda atentar contra el arbolado de la capital, dando órdenes al jefe de la Guardia municipal con objeto de que cesen dichas talas, toda vez que el reparto de carbón y leña para la ciudad será resuelto a la mayor brevedad.

Diputación Provincial

Homenaje a la memoria de Calvo Sotelo

El presidente de la Diputación Provincial, marqués de Hazas, y los demás miembros de la Corporación, que, como es sabido, se halla instalada en la casa donde vivió don José Calvo Sotelo, ha visitado la tumba en que yacen los restos mortales del insigne patriota, para rendir un homenaje a su memoria.

Ante la tumba se hallaban muchas personas orando por el eterno descanso de aquel gran español inolvidable y los componentes de la Corporación provincial unieron sus plegarias a las de la numerosa concurrencia. Los visitantes depositaron flores en la tumba del insigne hombre público.

Delegación de Hacienda

Aviso a los contribuyentes

Recibimos la siguiente nota:

“Se previene a los contribuyentes por todos los conceptos que, estando reseñados los recibos que se han de poner al cobro para satisfacer los correspondientes tributos, se consideran nulos y sin ningún valor ni efecto, aquellos que puedan satisfacerse sin que lleven el sello del nuevo Estado, debiendo, por tanto, de abstenerse de realizar el pago alguno por dichos conceptos, si a partir de la liberación de esta capital les fuese presentado algún recibo sin tal requisito.”

¡POR LA PATRIA!

Superproducción
HISPANO-ITALO-ALEMAN FILMS

Sensacional programa.
HOY, DOMINGO, EN

Madrid-París

GRANDIOSO EXITO:

¡POR LA PATRIA!

Maravillosa interpretación de Hans Albers y Charlotte Susa.
UNA PELÍCULA DE ALTO SENTIDO PATRIOTICO

Sensacional documental del Departamento Nacional de Cinematografía.

LA LIBERACION DE MADRID

Sesión continua desde las once de la mañana.

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA!

RIALTO

HOY, DOMINGO,

triunfante en su 544 proyección,

MORENA CLARA

(copia nueva).

Magnífica interpretación de IMPERIO ARGENTINA y MIGUEL LIGERO.

Creación de FLORIAN REY.

Producción C.I.F.E.S.A.

ACTUALIDADES

HOY, DOMINGO,

maravilloso programa de estrenos:

El despertar de una nación

(CAMISAS MARRONES)

Producción

HISPANO-ITALO-ALEMAN FILMS
EL SACRIFICIO DE ALEMANIA...

La liberación de Madrid

Documental del Departamento Nacional de Cinematografía.

Sesión continua desde las once de la mañana.

Saludo a Franco! Arriba España!

Monumental - - - Cinema

HOY, DOMINGO,

4 y 6 tarde,

GRAN EXITO:

EL FRENTE INVISIBLE

gran "film" de espionaje, y el documental del Departamento Nacional de Cinematografía

La liberación de Madrid

(extenso reportaje).

Cines y Películas

Como era de esperar, el público respondió al esfuerzo de las Empresas cinematográficas, llenando todos los salones. Los programas estaban confeccionados con exquisito buen gusto, y con miras a satisfacer los vehementes deseos de expansión patriótica que en estos momentos siente este magnífico Madrid alegre y optimista, que canta la gloria de nuestro invicto Franco y su glorioso Ejército.

"La liberación de Madrid", editada por el Departamento de Cinematografía del ministerio de la Gobernación, que se estrenaba en Palacio de la Música, Madrid-París, Actualidades, Alcázar, Salamanca y Monumental Cinema, obtuvo un rotundo éxito.

El estreno de "España heroica", en el Avenida, fué aplaudido por el público, lleno de emoción. "Por la Patria", en Madrid-París, constituyó uno de los más grandes éxitos del Sábado de Gloria. Palacio de la Música nos presentó la obra póstuma de Warner Oland, que gustó extraordinariamente. Reprisaron, con el éxito grande que era de esperar, por el acierto en la elección, Palacio de la Prensa, con "La bandera", que fué aplaudida, y vitoreada la Legión, y "La melodía de Broadway", en el Capitol, éxito formidable de Eleanor Powell. "Milicia de paz" reverdeció sus laureles en el "cine" Progreso.

GERONA

AVENIDA

Cuantos admiraron el soberbio "film"

ESPAÑA HEROICA

estrenado ayer, hablan hoy apasionadamente de esta soberbia producción, orgullo de la gran marca nacional CIFESA

Cinema GOYA

HOY, DOMINGO,

4 y 6 tarde,

GRAN EXITO:

Brindemos por el amor

Presentación del nuevo "as" de la pantalla sonora

Nino Martini

en un "film" a medida de sus cualidades de cantante y actor.

20 TH. CENTURY FOX

Cine CAPITOL

Dirección Metro-Goldwyn-Mayer.

GRAN EXITO

ELEANOR POWELL

y

ROBERT TAYLOR

en

LA MELODIA DE BROADWAY

(en español).

ESPECTACULAR REVISTA

PALACIO DE LA PRENSA

(NUEVA EMPRESA)

HOY, DOMINGO,
el más resonante triunfo del Sábado de Gloria.

LA BANDERA

(en español).

Exaltación de la Legión creada por el glorioso mutilado general Millán Astray.
¡Saludo a Franco! ¡¡Arriba España!!
AÑO DE LA VICTORIA

CINE PROGRESO

La formidable película presa por la censura roja ha sido liberada.

MILICIA DE PAZ

El triunfo indiscutido del "cine" sonoro.
FRITZ KAMPERS y PAUL HORBIGER

La obra póstuma del inimitable

WARNER OLAND:

Charlie Chand en la Opera

constituye un gran suceso en

PALACIO DE LA MUSICA

(4 y 6 tarde)

y en

CINE SALAMANCA

(4 y media y 6 y media tarde).

Una producción 20 th. Century Fox. Completará programa en ambos locales el documental, del Departamento Nacional de Cinematografía.

La liberación de Madrid

GRAN EXITO

LA SEMANA SANTA En Madrid

Concurrencia extraordinaria de fieles en los templos y en el altar de los Caídos

Con los ritos religiosos del Sábado de Gloria celebrados ayer en los templos de la ciudad martirizada, se puso broche de hondo fervor religioso y agridrada fe cristiana a los actos de la Semana Santa celebrados en la capitalidad de la católica España.

En los templos se celebraron en las primeras horas de la mañana los divinos oficios y, a las diez, solemnes misas cantadas, con enorme concurrencia de fieles.

Por la plaza de la Independencia, donde el altar de los Caídos continuaban montando la guardia de honor y velando la mecha a los inmolados por la Patria los falangistas en su hierática actitud, continuó durante el día el desfile de la comovida muchedumbre, que en la actual Semana Santa, al rememorar el sublime sacrificio del divino Jesús por la Humanidad y ofrecerle gracias por su redención, ha elevado también hacia El sus oraciones emocionadas por la salvación de España.

Cultos del domingo de Resurrección

Hoy, domingo de Pascua de Resurrección, quedará inaugurada la capilla provisional de Santa Teresa de Jesús, calle de la Princesa, número 15. Los cultos se irán anunciando oportunamente; por ahora, habrá misas a las siete, ocho y nueve.

En el hospital del Niño Jesús: Misa a las ocho y media y nueve. A las diez, misa solemne y explicación del Evangelio. Por la tarde, Exposición mayor con bendición y reserva.

En la iglesia del Rosario se dirán misas de ocho a diez de la mañana cada media hora, y a las once y 12. Por la tarde, a las seis, Exposición, rosario y sermón. Lunes a sábado, misas de siete a diez de la mañana cada media hora.

Basilica de la Milagrosa y San Vicente Paúl (García de Paredes, número 41).

Domingo de Resurrección.—Misas de siete y media a doce; a las ocho y media, Misa de acción de Gracias, de los Caballeros de la Milagrosa; a las doce, Misa con Salve cantada. A las seis de la tarde, Función solemne, Exposición y Sermón por el reverendo P. Lena, C. M.; Rosario y Salve cantada.

En provincias

El sábado de Gloria en Burgos

Burgos 8, 2 mañana. Se han celebrado con gran solemnidad los ritos religiosos del sábado de Gloria. La amplia nave de la Catedral burgalesa se ha visto constantemente repleta de un público fervoroso.

Los actos de Semana Santa han constituido un sentidísimo alarde de hondo fervor religioso.

En Valencia ha sido rescatado el Santo Cáliz de las Areñas

Valencia 8, 2 mañana. Con gran brillantez se ha celebrado la solemne entrega del santo Cáliz de las Areñas, milagrosamente rescatado por las fuerzas del glorioso Ejército Nacional, a las autoridades eclesiásticas. Ante una gran multitud de público y todas las representaciones políticas y militares, hizo la entrega del santo Cáliz a las

autoridades eclesiásticas, el general Aranda, quien pronunció sentidas y fervorosas frases. Al acto asistieron también el coronel jefe de Estado mayor del Cuerpo del Ejército y el Gobernador civil.

Numerosos turistas han presenciado los actos de la Semana Santa sevillana

Sevilla 8, 2 mañana. Infinidad de turistas extranjeros circulan por las calles sevillanas con ocasión de la Semana Santa y de la Feria próxima. Un numeroso grupo de franceses después de presenciar las procesiones, han formado una expedición para trasladarse a Córdoba, Málaga y Granada, con el fin de visitar los más famosos monumentos de dichas capitales.

Antigua Casa

SOBRINO DE GUINEA

CALLE CARRETAS, 21 - MADRID

Saluda a sus clientes y amigos.

ARRIBA ESPAÑA!

VIVA ESPAÑA!

La antigua Empresa de

CINEMA BILBAO

saluda a toda España ya Nacional gracias a su invicto Caudillo.

HOY,

Prisioneros de guerra

el más interesante documental de la actualidad nacional y

VUELAN MIS CANCIONES

maravillosa película de todos los tiempos, cuya actualidad es hoy tan viva como el día de su estreno.

Perfumería ORIENTAL

CALLE DEL CARMEN, 2

Al incorporarse a España, se ofrece a sus clientes y amigos.

¡Arriba España!

¡Viva España!

CUESTIONES SANITARIAS

De interés para los enfermos tuberculosis

Recibimos la siguiente nota de la Delegación del Patronato Nacional Antituberculoso:

“Al objeto de atender innumerables solicitudes que la Delegación del Patronato Nacional Antituberculoso está recibiendo de enfermos tuberculosos con el fin de ser hospitalizados en los Sanatorios-enfermerías de Madrid y su provincia, hacemos saber al público en general que las bases en las cuales descansa el espíritu del Patronato Nacional Antituberculoso son emanadas de la organización que con carácter humanitario desconocido hasta ahora en nuestra patria, adoptó el Caudillo, al objeto de que todos los españoles, sin distingo alguno, pudieran ser beneficiarios de la obra nacinal antituberculosa moderna.

Las bases para la admisión de enfermos, son las que corresponden al reglamento general de Sanatorios y Enfermerías y que transcribimos textualmente a los efectos de que los cabezas de familia, al hacer la solicitud para ingreso dirigida a este Patronato, marquen taxativamente su declaración jurada referente a las características económicasociales en que se halla la familia:

Art. 3.^º Siendo cometido principal de los Sanatorios-enfermerías la reducción de la población tuberculosa, capaz de contagiar a su contorno en el medio familiar y social, los pacientes gratuitos admitidos en estos establecimientos tendrán forzosamente que ofrecer formas espectabiles claras, examinadas por el simple examen microscópico directo del esputo, y dentro de estas modalidades de lesiones pulmonares abiertas, se preferirán en orden a las siguientes condiciones:

- Mayor densidad del medio familiar del enfermo.
- Cavitaciones netamente terciarias de difícil custodia por parte de los Dispensarios.
- Formas bilaterales abiertas no susceptibles de tratamiento ambulatorio.
- Formas abiertas de más fácil vigilancia profiláctica.
- Indice superior de pobreza.
- Pequeños empleados del Estado.
- Pequeños empleados de Diputaciones y Ayuntamientos.
- Empleados particulares.

Art. 4.^º Las bases económicas mínimas que tendrán que llenar los pacientes comprendidos en el artículo anterior responderán a estas normas:

a) No podrán gozar de las ventajas señaladas aquellos que perciban sueldos o ingresos totales fijos o mensuales de cualquier procedencia superiores a 300 pesetas si son solteros sin familia, 400 pesetas si son casados y sin hijos, 500 pesetas si poseen un hijo, 600 pesetas si poseen dos hijos, 700 pesetas si poseen tres hijos, 800 pesetas si poseen cuatro hijos, y así sucesivamente en fracciones de cien pesetas por cada descendiente que hubiera.

En los solteros que sostienen a su familia se partirá de la misma base y fracciones que para los casados, interpretándose como equivalente a un hijo cada familiar sin trabajo o menor de edad.

Cuando no fuese posible precisar de una manera concreta la cuantía de los ingresos a causa de la variabilidad del trabajo (percepción de tantos por ciento, labor de carácter discontinuo, etc.) o por otros motivos, las casas patronales en donde colabora el interesado están en la obligación de expedirle una certificación acreditadora

de las entradas habidas por el solicitante durante el año anterior, en la inteligencia que su falseamiento traerá plena responsabilidad jurídica sobre las mismas, y nunca para el enfermo si fuera empleado.

Art. 5.^o El mecanismo de entrada y los documentos probatorios de la legitimidad de las peticiones, serán:

a) Certificación de los Ayuntamientos respectivos acerca de las tributaciones por urbana, rural e industrial del peticionario, si las hubiera, así como declaración por estas autoridades de los posibles ingresos de los solicitantes.

b) Certificación de ingresos anuales expedidos por los habitados de Hacienda, Diputaciones, Municipios o Entidades particulares, en relación con las normas límite del artículo anterior.

Como quiera que las actuales circunstancias precisan la urgencia en la resolución del problema de los tuberculosos en Madrid y su provincia, esta Delegación, de acuerdo con el excelentísimo señor presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, pone en conocimiento del público que todos los trámites burocráticos a que normalmente han de ajustarse para la hospitalización de tuberculosos se simplificaran al máximo, al objeto de no acumular un número extraordinario de peticiones que por dificultades administrativas no pueden ser atendidas en su momento oportuno.

Los enfermos que tengan solicitudes de ingreso en los Sanatorios-Enfermerías del Estado deberán estar pendientes de los avisos que les hagan, como así procurarán atender a las confección de abrigo, mudas interiores y adquisición de las de uso de

higiene personal, etc., según dispone la organización elemental de un establecimiento de asistencia a los tuberculosos."

Las enfermedades por carencia y de la alimentación

La Jefatura del Servicio Nacional de Sanidad nos envía la siguiente nota:

"Queda abierto el Dispensario que para el estudio y tratamiento de las enfermedades por carencia y de la alimentación se ha instalado en la calle del Príncipe de Vergara, 54 (Instituto de Higiene de la Alimentación), bajo la dirección de personal especializado en la materia.

La consulta será los viernes, sábados y domingos de cada semana, de diez a doce de la mañana, debiendo presentarse los enfermos a las nueve.

Este servicio inaugurará en breve unas lecciones sobre las enfermedades por carencia, para médicos y enfermeras, que se anunciarán oportunamente."

Para los casos de enfermedades infecto-contagiosas

Recibimos esta nota de la Inspección Provincial de Sanidad:

"Esta Inspección recuerda a todos los señores médicos con ejercicio en Madrid y su provincia, la obligación ineludible de dar conocimiento de todos los casos de enfermedades infectocontagiosas asistidos por ellos.

La observación de esta orden llevará consigo la sanción más severa por parte de las autoridades sanitarias."

SECCION RELIGIOSA

Citación a los nuevos párrocos

Recibimos las siguientes notas:

"Se cita a los sacerdotes, nombrados párrocos de El Pardo, Torrelodones, Hoyos de Manzanares, Colmenar Viejo, Chozas, Miraflores, Bustarviejo, Navalafuente, Guadarrama, Pedrezuela, El Molar, San Agustín, San Sebastián de los Reyes, Alcobendas, Puencarral, Hortaleza, Canillejas, Canillas, Pueblo Nuevo, Valdemarco, para que se personen en las Oficinas del Obispado, Travesía de Trujillos, 1, a fin de partir a sus respectivos destinos."

Supresión de capillas particulares

"Se hace saber a todos aquellos fieles que tengan en su casa capillas particulares con Santísimo Reservado, que el próximo miércoles, día 12, deben suprimirse las antedichas capillas. Los fieles aludidos tienen la extrema obligación de comunicar a sus respectivos párrocos las señas de estas capillas para que pasen éstos a reintegrar el Santísimo solemnemente a las iglesias parroquiales, encareciéndoles, además, que den a los párrocos todas las facilidades posibles para los informes que deberán hacer a este respecto por mandato expreso del Obispado."

Presentación de sacerdotes

"Se ruega a todos los sacerdotes que estuvieron percibiendo los haberes pasivos del Estado en Madrid antes del 18 de julio de 1936, se presenten sin excusa alguna en las Oficinas de Culto y Clero, calle de la Pasa, 3, hoy, domingo, o lo más tarde, el lunes, de diez y media a una y media de la mañana."

PERFUMERIA FLORALIA, S. A.

saluda con entusiasmo al glorioso Ejército liberador y a su heroico Caudillo; a los españoles todos, a su clientela y al público consumidor de sus artículos cuya fabricación volverá a normalizarse en el plazo más breve posible.

ARRIBA ESPAÑA!

NOTAS FINANCIERAS. JUICIOS Y COTIZACIONES

Las finanzas de la horda roja. Una leyenda sobre el petróleo mexicano. El patrimonio artístico de España, robado por los rojos.

Las finanzas de la horda roja

Un «stock» de 2.198 millones oro

Comencemos por examinar la situación en que el 18 de julio de 1936 quedó el principal signo de crédito de España: el oro del Banco, el stock plata y la circulación de billetes.

Al producirse ese día el glorioso Movimiento Nacional, que había de salvarnos, poseía el Banco de España 2.198 millones de pesetas oro evaluado a la par intrínseca de la peseta con la libra esterlina, esto es, a 25,22, y 656 de plata. La circulación de billetes sumaba 5.451 millones de pesetas. El Tesoro tenía solamente 858.800 pesetas en oro y los particulares, clientes del Banco, registraban poco más de tres millones de pesetas.

La garantía del billete representaba entonces solamente en oro el 40 por 100, proporción que se elevaba, justificando en oro el valor de la plata propiedad del Banco Nacional. Puede calcularse en total más del 50 por 100.

El oro era del Banco

¿Qué hizo el Gobierno rojo de estos valores positivos del patrimonio financiero español? Ningún Gobierno, en parte alguna del mundo tiene el derecho de robar—no hay otra palabra—la propiedad ajena. Este oro correspondía en plenitud de dominio al Banco de emisión, entidad privada constituida con arreglo al Código de Comercio y a la ley especial de Banca de Echegaray al crear el Banco Nacional. Y, sin embargo, el hatajo de criminales que formaba el titulado Gobierno rojo expolió al establecimiento de los 2.198 millones de pesetas oro para comprar material y elementos de guerra con que asesinar a sus hermanos de la zona nacional que se habían rebelado contra los desmanes, ilegalidades, atropellos y crímenes cometidos por las Cortes, por el Gobierno y por los partidos políticos y sindicales que constituyan el Frente Popular.

La dilapidación roja

Pero no solamente se ha dilapidado ese enorme stock de oro que formaba parte de la garantía metálica de los billetes, sino que ha malversado los 656 millones plata de las reservas del Banco. Y hay más; ha gastado la parte recogida en la zona republicana de la moneda de 5, 2 y 1 pesetas, que obligó a ser entregada al Gobierno.

La plata sigue el camino del oro

No es posible determinar esta última cuantía. Los estudios realizados antes de la Revolución sobre la plata circulante en el país acusaban 1.200 millones de pesetas, cuyo 50 por 100 alrededor poseía, según decimos antes, el Banco de España. Calculando que el 60 por 100 quedó en la zona marxista y teniendo en cuenta que no todo ha debido aportarse—ello se verá cuando se recoja, al vencer 28 del corriente el canje de billetes—, se puede estimar que la horda roja ha consumido 300 millones de pesetas plata, fundiéndola en lingotes para vender en el Extranjero a cuenta de aviones de guerra, ametralladoras, fusiles, tanques, cañones, alambradas y demás elementos de guerra.

Una venta a los Estados Unidos

De una operación tenemos noticia: de la venta al Tesoro de los Estados Unidos importante 15 millones de onzas plata, cuyo cheque en dólares cobró el embajador rojo Fernando de los Ríos, que fué registrada por los boletines de la Banca Norteamericana. Es sabido que la Ley de compras de plata de este país exige para los fondos de la Reserve Federal Banks la tenencia del 25 por 100 en plata con relación al oro que constituya el stock bancario para garantía del billete y como a consecuencia de las crisis políticas europeas de los dos últimos años, emigraron más de 1700 millones de dólares a los Estados Unidos, se vieron éstos forzados a comprar plata a sus minas, a Méjico, a Chile y, por lo que vemos, también a España. Por cierto que—valga para ilustración—el Tesoro norteamericano no ha podido cumplir la ley y su stock plata es actualmente inferior al 25 por 100.

Fuere vendida a Norteamérica o también a otros países—esto es lo probable—el caso es que todo el metal precioso ha desaparecido y nos encontramos con que en el sector nacional 1.0 que daron más que la parte de plata que figuraba en la circulación ciudadana o tenida por las sucursales del Banco de España para hacer frente a las operaciones mercantiles habituales.

Nuestro crédito y el de los rojos

No obstante la diferente posición crediticia que marcaba una y otra zona, la nacional tuvo desde los primeros momentos de la Revolución más alto su crédito que la marxista. La cotización oficial quedó suspendida en el extranjero, pero funcionaban las llamadas Bolsas negras, en las que la moneda de Franco se cambiaba en París más alta siempre que la primera denominada de Madrid, luego de Valencia y últimamente de Barcelona. La razón está en que nosotros no teníamos, efectivamente, oro, pero poseíamos lo que le equivale, esto es, divisas creadas por nuestros productos, principalmente el corcho, el cemento, los minerales de hierro y cobre, el aceite, los vinos generosos, la almendra, las naranjas y demás elementos del subsuelo y suelo que, sin medida de las necesidades de la zona nacional, que ha sido el asombro del mundo, por su compostura y satisfacción de necesidades pudo crear esas divisas que la guerra reclamaba.

Los billetes y la política de la Junta Técnica

Aconteció en este primer instante de la lucha un fenómeno curioso que vamos a exponer. Se planteaba al Gobierno de Burgos, entonces llamado Junta Técnica, un problema fundamental: ¿Debía hacerse descripción de los billetes de una y otra zona o continuar el *statu quo*? Se discutió intensamente, se recibieron informes de especialistas financieros, según los cuales convenía, para unos, no separar las emisiones de billetes, y para otros, anular los rojos, resolviéndolos, y emitir en sustitución unos nuevos. El hoy ministro de Hacienda, D. Andrés Amado, entonces vocal de la Junta Técnica, dictaminó y ésta aprobó en 21 de noviembre de 1936, hacer absoluta separación de billetes de una y otra zona.

Y esta fué la primera resolución feliz financiera de la España Nacional, porque así como el Glorioso Movimiento marcó la diferencia absoluta, imperiosa, totalitaria entre la ideología de los asesinos, expliadadores, incendiarios y ladrones y la de los nacionales, así quedó a un lado el billete rojo y al otro el billete azul, y empezaron a cotizarse separadamente en el extranjero, donde se llegó, según la *Cote Desfosses*, que ha venido registrando constantemente el cambio, a estar el nuestro entre 170 y 175 francos las 100 pesetas de Burgos, contra unas cuantas unidades y actualmente contra ninguna de las 100 pesetas de Barcelona. Cuando las tropas rojas consiguieron pasar el Ebro para ser batidos y expulsados por la mano invictante y poderosa de Franco, la cotización roja mejoró bastante, para caer en escala descendente conforme se expulsaba de Cataluña al llamado Ejército popular, por fin derrotado y cautivo, del 28 de marzo al primero de abril corriente.

El Comité de Moneda Extranjera

Pero si afortunada fué la medida de separación de billetes, no menos lo es la fijación que el Comité de Moneda Extranjera nacional ha hecho de los cambios de compra oficial para las divisas procedentes de exportaciones que para los francos ha sido hasta la última decena de marzo, según los Boletines oficiales del Estado—aún no los recibimos en Madrid—de 23,80 pesetas; para las libras esterlinas, de 42,45, y para los dólares, de 9,10, y para las divisas libres importadas voluntaria y definitivamente, de 29,75; 53,05 y 11,37 pesetas, por 100 francos, una libra y un dólar, respectivamente.

¿Pueden darse más valiosos indices que estos en pro de la zona nacional, ni mayor vilipendio y estrago que los de la zona cínica y abyecta?

Ellos bastan para sí para una primera comprensión.

Quedemos aquí, a fin de continuar tratando del desarrollo a través de la guerra, de la Economía y la Hacienda rojas y de la afortunada, feliz y de elevados tonos crediticios, de la nacional.

Una leyenda sobre el petróleo mexicano

El petróleo fué siempre tema predilecto de las leyendas económicas. Hoy, después del fin desgraciado de las compañías petroleras anglo-americanas en Méjico, ha aumentado su fuerza inspiradora y bajo el lema *stolen oil for Germany* una cierta Prensa sensacionalista ha encontrado amplio campo para sus legendarias creaciones. Un reportero del *New York Times*, expulsado de Méjico, porque sus fantasías petroleras, a pesar de la gran libertad de Prensa, fueron excesivas para el Gobierno mexicano, es ahora, como sucede en todos estos casos, un nuevo mártir en aras de la verdad, que se dedica a informar a sus conciudadanos sobre los nuevos males que les acechan. El sabe, que desde el dia 1º hasta el 16 de enero último la casa W. R. Davis y Co., de Nueva York embarcó en Tampico bidones 722.087 de petróleo con destino a Hamburg. Esta cifra es, sin embargo, insignificante si la comparamos con otras que también proceden del mismo periodista, pues en otra de sus informaciones afirma, que durante el año 1938, la casa W. R. Davis y Co. proporcionará a Alemania más aceite mineral que el total exportado por Méjico en 1938, que alcanzó, por cierto, la cifra de 74.560.000 bidones. Pero, ¿qué hace Méjico con esa gigantesca suma de marcos-Aski, de "marcos-Aski sin valor", que recibe de Alemania? Para explicar esto la fantasía del corresponsal del *New York Times* adquiere mayores vueltas. El ha comprobado que Méjico vende a otros países sudamericanos el saldo que de estos marcos le resta.

Alora bien, cómo se verifica esta venta y qué se hace con esos marcos no lo explica el periodista, porque a partir de su primera afirmación gratuita lo demás se funda sobre el desconocimiento del lector; para algo está el romanticismo de la propaganda.

El patrimonio artístico de España robado por los rojos

El patrimonio artístico de España correspondía en el fuero civil al Ministerio de Instrucción Pública, bajo cuya protección y vigilancia se hallaba, pero el jefe del Gobierno rojo Negrín lo pasó, por un decreto, al Ministerio de Hacienda. La intención está clara: tomarlo a su cargo para realizar los valores de que se componía e invertir su importe en material de guerra.

Es imposible apreciar el valor de los cuadros del Museo del Prado, del de Reproducciones Artísticas, de la Biblioteca Nacional, los aparatos de precisión de los laboratorios, las estatuas de los grandes artistas, los tapices del Escorial, Palacio Real, el Pardo y otros objetos de insuperable apreciación que, unidos a las alhajas de las catedrales, basílicas e iglesias—coronas de las imágenes, mantos bordados en oro, pedrería y plata, custodias, cálices, casullas, capas pluviales, etc., constituyan el patrimonio artístico de España.

Por si esto fuera poco, es decir, por si no bastaba la realización de esta *masa* inapreciable que ha sido robada para usufructo personal en una parte, según se ha visto por el descubrimiento en España y en Francia con los latrocinos hechos por los dirigentes de primera magnitud y de categoría secundaria y de otra para la venta a la Rusia soviética y a otros países, se desvalijaron las cajas fuertes o reservadas que las clientelas de los Bancos tenían alquiladas para la guarda de los objetos y documentos mobiliarios o jurídicos de su pertenencia.

En el Banco de España se han forzado más de tres mil cajas por procedimiento violento a base de soplete de plomero. Más de cien artífices del robo gubernamental organizado se dedicaron varios días a abrir dos agujeros desde la parte exterior de cada caja por los cuales introducían formones que hacían saltar a golpes las cerraduras. Colocaban, extraídos ya los valores y alhajas, dos notas: una en el fondo y otra en el exterior de los sacos donde metían dichos valores, pero con tal premura, desorden y confusión que, en muchos casos, no coincidían las referencias o quedaban abandonadas en el suelo.

Un ejemplo de la perversidad con que se realizaba esta operación que duró varios días, es que personas que discurren por los

pasillos del Banco y que tuvieron necesidad de utilizar los *water-closes* encontraban anillos de brillantes, pendientes y otras alhajas menudas esparridas por el suelo; circunstancia que revelaba claramente que los operarios que intervenían en este despojo de la propiedad privada se encerraban en dichos recipientes en cuyo suelo dejaron abandonadas esas alhajas por la precipitación con que debieron guardarse las que tomaban del interior de las cajas que no eran metidas en los sacos.

No hay ejemplo en la Historia de casos como los expuestos, en que un Gobierno ordena el saqueo de los patrimonios públicos y privados.

¿Quién es capaz de justipreciar el valor total de esa ingente *masa* de lienzos, tapices, objetos religiosos, alhajas y valores? Cinuenta mil millones de pesetas, cien mil, un billón? ¡Quién puede saberlo!

Conocemos el valor del stock oro y plata captado al Banco de España; cifras que hemos dado en un artículo anterior y sabemos ahora que la circulación fiduciaria se calcula en unos 24.000 millones de pesetas: cálculo nada más, que llegará a concretarse oportunamente y que es, por cierto, infinitamente superior a la suma de circulación de billetes de la zona nacional hasta el 1.º de abril, en que quedó terminada la guerra.



LA SEÑORITA

Consuelo Climent Sanchís

Ha fallecido el 7 de abril de 1939

a los veintiún años de edad.

R. I. P.

Sus afligidos padres, D. José y doña Consuelo; hermana, Josefina; tíos, primos y demás familia.

TIENEN el sentimiento de participar a usted tan sensible pérdida y ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

(5)

TESTAMENTARIAS

abiertos, declaraciones de herederos, informaciones posesorias y de dominio y todo lo relativo a la jurisdicción voluntaria lo formaliza "CRISOL", Avenida Conde de Peñalver, 18. Teléfono 22638.

Antiguo Centro Gestor de Madrid

Saluda a su distinguida clientela y le participa que reanuda sus actividades jurídico-administrativas, orientación comerciantes, industriales, propietarios nueva legislación, en sus nuevas oficinas, Mayor, 6, entresuelo. Teléfono 26286. 11 a 1 y 5 a 7.

LEA USTED

A B C
DE VENTA EN
TODAS PARTES



EL SEÑOR

D. José Fernández Amador de los Ríos

Jefe de Administración, jubilado, y periodista.

HA FALLECIDO
el día 7 de abril de 1939
a los setenta y cuatro años de edad.

Confortado con los auxilios espirituales.

D. E. P.

Su desconsolada viuda, doña Stella Caen y Carrasco; hija, Eugenia; hermanos, don Juan y D. Francisco (ausentes) y doña Dolores; hermanos políticos, doña Julia Pozurama y D. José María Puyol; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y suplican una oración por su alma.

La conducción del cadáver tendrá lugar hoy, día 9, a las dos y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Ballena, 7, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

(1)

AYUNTAMIENTO DE PAMPLONA

CONCURSO DE CARTELES
PARA SAN FERMIN

Se abre concurso de carteles, que finalizará a las doce horas del día 30 del presente mes de abril, para la confección del que ha de servir para anunciar las ferias y fiestas de San Fermín del corriente año, con un premio de mil quinientos pesos para el trabajo escogido. Si se desea adquirir detalles solicítense a la Comisión de Fomento de este Municipio.

Pamplona, 5 de abril de 1939. Año de la Victoria.
El alcalde-presidente,
TOMAS MATA,

SANTANDER RECIBE ENTRE DELIRANTES OVACIONES A LAS TROPAS VICTORIOSAS

El desfile fué presenciado por miles de personas

Santander 8, 11 noche. En dos trenes militares han llegado esta tarde procedentes de los frentes de Teruel y de Cuenca, una agrupación de escuadrones del Regimiento de Caballería de Villarrobledo y del Batallón 529 del Regimiento de Mérida, pertenecientes a la 52 División. En total, unos mil quinientos soldados, que fueron recibidos en la estación de un modo admirable. La noticia de la llegada la tuvo el vecindario por la radio local y algunos minutos después quedaron cerrados todos los comercios, lanzándose la gente a la calle en número incalculable.

Todos los balcones, ventanas del recorrido que habieron de hacer las fuerzas, estaban repletos de mujeres que agitaban pañuelos al paso de los soldados con su aspecto guerrero. En la Estación del Norte el recibimiento fué apoteósico, desfilando las tropas con banda de música al frente. Se interpretó el Himno Nacional. Al entrar los tiros en agujas, los soldados y la muchedumbre prorrumpió en vítores patrióticos, desbordándose el entusiasmo general.

El desfile fué brillantísimo ante las autoridades que esperaban a las fuerzas en las escaleras del Banco de España.

El gobernador militar señor Fernández Ichaso pronunció patrióticas palabras, dando la bienvenida a los soldados y elogió las gestas gloriosas en que había tomado parte para defender a España de las hordas bolcheviques. Les anunció que el domingo se celebraría una solemne misa de campaña para dar gracias a Dios por el triunfo logrado, y acto seguido, a paso de marcha, la fuerza volvió a desfilar entre gran entusiasmo del pueblo allí congregado.

SOLEMNE MISA DE PONTIFICAL EN EL ALTAR DE LOS CAIDOS

El obispo de Madrid-Alcalá dará la Bendición papal

En el altar de los Caídos se celebrará esta mañana, a las diez, solemnisima Misa de pontifical, en la que oficiará el obispo de Madrid-Alcalá.

La reincorporación de Madrid a su fe tradicional se hace en estos actos, todos ellos homenaje simbolo y recuerdo homenaje a los caídos, simbolo de la verdad religiosa de España, no amortiguada ni con sangre ni con guerra; y recuerdo de un pasado de gloria cristiana. Como en el día de Viernes Santo, la mantilla española adornando el rostro de las mujeres madrileñas, pondrá la nota de respeto que los momentos exigen.

Para que la uniformidad del canto se haga sentir, el Clero asistirá con el *liber usualis* y las Juventudes Católicas serán las primeras en mostrarse con afán de disciplina en este acto, presentándose a las nueve y media de la mañana, en la plaza de la Independencia.

Al terminar el Santo Sacrificio, el Prelado dará la Bendición papal.

TEATROS, CINEMATÓGRAFOS Y CONCIERTOS EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

Informaciones y noticias teatrales. Fontalba: «El Divino impaciente». Cartelera madrileña.

Informaciones y noticias teatrales

Fontalba: «El divino impaciente»

Se suele alzar la copa en homenaje de un amigo y luego se estrella la copa sobre el suelo para que no profanen otros labios el sellado juramento de amistad.

Así nosotros, en el momento de reunirnos desde esta sección del periódico nuestra comunicación con el público, alzamos en su honor el rótulo que encabeza y hemos de partirllo luego en mil trozos para que no puedan profanarla otra vez plumas de malandrines rojos.

Y vamos a la información del espectáculo de ayer. Ayer, en el teatro de Fontalba, se celebró el reestreno del magnífico poema dramático de José María Pemán *El divino impaciente*, por la compañía que dirige el notable primer actor José Rivero. Los ingresos de esta función estaban destinados íntegramente a beneficio de Auxilio Social. No hay que decir que, unido este propósito al mérito de la obra anunciada, el teatro se hallaba lleno de público.

La obra alcanzó una representación excelente. Los actores abanderados por el señor Rivero saben ocupar su puesto, lo que habla muy alto de las dotes de su director. La escena fué presentada muy decorosamente de telones y trajes.

José Rivero supo infundir a su encarnación de San Francisco Javier todo el ardor místico que requiere el personaje. Igualmente, San Ignacio de Loyola, a cargo de Ricardo Juste, y doña Leonor, que estuvo representada por María de las Rivas, obtuvieron los matices interpretativos que requerían las figuras. Merecen ser citados además Ángel Alguacil, Constante Viñas, Manuel Soriano y José Ojeda.

El público cogió con calurosos aplausos la labor de los actores, extremando sus muestras de satisfacción en los finales de los actos segundo y tercero.

Al final de la función fué expuesto en el escenario el retrato del Caudillo, y la orquesta del teatro interpretó el himno nacional, que los espectadores escucharon de pie y con el brazo en alto, sonando muchos vivas a España y a Franco.—A. C.

Cartelera madrileña

TEATROS

FONTALBA.—4 y 6,30 tarde: El poema dramático, de D. José María Pemán, *El Divino Impaciente*.

MARAVILLAS. (Palacio de las Variedades.)—4 y 6,15: Pompoff-Theddy, Nabucodonosorcito y Zampabollos, Lolita Granados, Las Estrellas Blancas, Encarnita Iglesias, Paulita Flores, Baby and Johnson, Sepepe, Adelita Saavedra, Salud Candelas, Carmelita Caballero, Elsie and Waldo, orquesta exhibición España.—Lunes, 4 y 6,15: Pompoff-Theddy, Nabucodonosorcito y Zampabollos, Lolita Granados, Las Estrellas Blancas, Encarnita Iglesias, Paulita Flores, Baby and Johnson, Sepepe, Adelita Saavedra, Salud Candelas, Carmelita Caballero, Elsie and Waldo, orquesta exhibición España.

MARTÍN.—4,30 y 6,30: Mujeres de fuego (revista de gran éxito).

CINES

ASTUR CINEMA.—4 y 6,30: Noticiero de guerra, *La hija del conserje y A toda velocidad* (William Haines).—Lunes, 4 y 6,30: Noticiero de guerra, *La hija del conserje y A toda velocidad* (William Haines).

AVENIDA.—4 y 6,30: *España heroica* (la película todo interés y emoción, que admirará todo Madrid, realizada durante la guerra y en la guerra misma).—Lunes, 4 y 6,30: *España heroica* (la película todo interés y emoción, que admirará todo Madrid, realizada durante la guerra y en la guerra misma).

ALKAZAR.—4,30 y 6,30: *La liberación de Madrid y Centinela, alerta!* (Angelillo-Ana María Custodio).—Lunes, 4,30 y 6,30: *La liberación de Madrid y Centinela, alerta!* (Angelillo-Ana María Custodio).

BARCELO.—4 y 6,30: *La liberación de Madrid y Una aventura en Polonia*.—Lunes, 4 y 6,30: *La liberación de Madrid y Una aventura en Polonia*.

BEATRIZ.—4,30 y 6,30: *Desbanqué Montecarlo* (Ronald Colman).—Lunes, 4,30 y 6,30: *Desbanqué Montecarlo* (Ronald Colman).

CALLAO.—4, 6,30 y 10: Complementos varios. *El despertar del payaso* (estreño riguroso, por Bocazas).—Lunes, 4 y 6,30: Complementos varios. *El despertar del payaso* (estreño riguroso, por Bocazas).

BILBAO. (Teléfono 30796.)—4,30, 6,30 y 10 noche: *Prisioneros de guerra* (el más interesante documental de la actualidad nacional) y *Vuelan mis canciones* (la película todo espíritu).—Lunes, 4,30, 6,30 y 10 noche: *Prisioneros de guerra* (el más interesante documental de la actualidad nacional) y *Vuelan mis canciones* (la película todo espíritu).

CAPITOL. (Dirección Metro Goldwyn Mayer.)—4 y 6,30: *La melodía de Broadway* (en español; Eleanor Powell y Robert Taylor).—Lunes, 4 y 6,30: *La melodía de Broadway* (en español; Eleanor Powell y Robert Taylor).

CHAMBERI.—4 y 6 tarde: Noticario nacional número 11 y *La madrecita* (por Francista Gaal).

DORE. (El "cine" de los buenos programas, Empresa Carballo.)—4 y 6 tarde: *El asesino invisible y otras*.

FIGARO.—4 y 6: *Oro* (magnífica película alemana; una hora de emoción).

FUENCARRAL.—4,30 y 6,30: *El frente de Aragón* (documental de guerra) y *Nobleza baturra* (por Imperio Argentina y Miguel Ligero).

GENOVA. (Teléfono 34373.)—4 y 6,30: *La tela de araña* (William Powell y Myrna Loy), Noticario de guerra y *Dibujo de Popeye*.—Lunes, 4 y 6,30: *La tela de araña* (William Powell y Myrna Loy), Noticario de guerra y *Dibujo de Popeye*.

GOYA.—4 y 6 tarde: *Brindemos por el amor* (por Nino Martini).

METROPOLITANO.—4 y 6,30: *El negro que tenía el alma blanca* y documental nacional 18 de Julio.—Lunes, 4 y 6,30: *El negro que tenía el alma blanca y documental nacional 18 de Julio*.

MONUMENTAL.—4 y 6 tarde: *La liberación de Madrid y El frente invisible* (gran éxito).

SAN CARLOS.—4 y 6,30: *El novio de mamá* (Imperio Argentina y Ligero), Juventudes de España y otros formidables reportajes de la España Imperial).—Lunes, 4, 6,30 y 10: *El novio de mamá* (Imperio Argentina y Ligero), Juventudes de España y otros formidables reportajes de la España Imperial).

PADILLA. (Teléfono 53032.)—4 y 6 tarde: *Julietta compra un hijo* (Catalina Bárcena, en español).—Lunes, 4 y 6 tarde: *Ju-*

Llesta compra un hijo (Catalina Bárcena, en español).

FALACIO DE LA MUSICA.—4 y 6 tarde: La liberación de Madrid y Charlie Chan en la Ópera (gran éxito).

PALACIO DE LA PRENSA. (Nueva Empresa.) Cuatro secciones, 3,15, 5, 7 y 10: La bandera (en castellano). Exaltación de la gloriosa Legión Española.

PARDINAS.—4,30 y 6,30: Documental español La liberación de Madrid y Rey sin corona.

PROGRESO.—4 y 6,30: Continuación de la temporada cinematográfica 1935-36 con la producción tan esperada del público madrileño Milicia de paz (Fritz Kampers, Paul Horbiger).—Lunes, 4 y 6,30: Milicia de paz (Fritz Kampers, Paul Horbiger).

PROYECCIONES.—4,30 y 6,30: Cuando el diablo asoma (Clark Gable, Joan Crawford y Robert Montgomery).—Lunes, 4,30 y 6,30: Cuando el diablo asoma (Clark Gable, Joan Crawford y Robert Montgomery).

RIALTO. (Teléfono 21370).—4 y 6,30: 545 y 546 proyección de Morena clara (creación insuperable de Imperio Argentina y Miguel Lígero) y el magnífico reportaje Asturias para España.

ROYALTY.—4,30 y 6,30: El último vals de Chopin.—Lunes, 4,30 y 6,30: El último vals de Chopin.

SALAMANCA.—4,30 y 6,30 tarde: La liberación de Madrid y Charlie Chan en la Ópera (grandes éxitos).

TIVOLI.—4 y 6,30: La hermana San Sulpicio (Imperio Argentina y Ligero). Desfile militar en Barcelona y otros reportajes de

la España Imperial.—Lunes, 4, 6,30 y 10: La hermana San Sulpicio (Imperio Argentina y Ligero). Desfile militar en Barcelona y otros reportajes de la España Imperial.

CINES DE SESIÓN CONTINUA

ACTUALIDADES.—Sesión continua desde 11 mañana: Gran éxito de la producción Hispano-Italo-Alemán-Films El despertar de una nación (camisas marrones) y del documental del Departamento Nacional de Cinematografía La liberación de Madrid.

BENAVENTE.—Continua de 4 a 9: El 18 de Julio (documental), El bailarín y el trabajador (producción española; butaca, dos pesetas).—Lunes. Continua de 4 a 9: El 18 de Julio (documental), El bailarín y el trabajador (producción española; butaca, 1,50).

CALATRAVAS.—Continua desde las 11: Reconstruyendo España, número 2 (documental nacional, con una charla del general Queipo de Llano). Fusión austroalemana (desfile del Ejército alemán, el canciller en Viena, etc.; reportaje UFA). La gran victoria de Teruel (impresionante visión de esta gran batalla, ataques a posiciones rojas, combates aéreos, etc.; producción CIFESA).

CHAMBERI.—Continua de 3 a 9: Noticiero nacional número 11 y La madrecita (por Franciska Gaal).

CARRETAS.—Sesión continua desde las 11 mañana (butacas: 2 y 2,50, incluido impuestos). Pro combatientes. Gran éxito de la película española La reina mora.—Lunes. Sesión continua desde las 11 de la mañana:

Ojos negros (por Simone Simón y Harry Baur). Dibujos en color y Reportaje.

ELCANO.—3,30 y 5,30: La cruz y la espada (por José Móigica) y Noticario español número 1.

FLOR.—5, 7 y 10,30: Rebelión en China. Lunes. Desde las 4: Rebelión en China y otras.

HOLLYWOOD.—4,30 y 6,30: Es mi hombre (por Valeriano León) y complementos.

IDEAL.—Inauguración, hoy domingo, con la magnífica superproducción La maravillosa tragedia de Lourdes (drama de amor y de fe, por Susana Després). Sesión continua desde las 3,30. Precio único: butaca, 1,50.—Lunes. Sesión continua desde las 3,30: La maravillosa tragedia de Lourdes (drama de amor y de fe, por Susana Després). Precio único: butaca, 1,50.

LATINA.—4 y 6,30 tarde y 10 noche: Los grandes bábores (dibujos). La batalla del Ebro. El rey del bataclán (en español).

MADRID-PARIS.—Sesión continua desde 11 mañana: Éxito grande de la superproducción Hispano-Italo-Alemán-Films, de alto sentido patriótico. Por la Patria (Hans Albers y Charlotte Susa) y el documental del Departamento Nacional de Cinematografía La liberación de Madrid.

PANORAMA.—Continua 11 mañana: Gráfico Paramount, Noticario japonés, Me los como vivos (Popeye), Noticario español y Ciudad Universitaria (reportaje actualidad de la Nueva España).

PLEYEL.—Tres funciones, a las 4, 6,30 y 10 noche: El signo de la cruz (Claudette Colbert-Frederic March).

SALVADOR DELTELL

CASA EL VALENCIANO - EFECTOS MILITARES
RIBERA DE CIUDADORES, 16

Al reanudar sus ventas
saluda al Ejército libe-
rador de España :-

¡Arriba España!

¡Año de la Victoria!

Marmolista lapidario
CARLOS MOLINERO
CALLE ESCORIAL, 17. TELÉFONO 22442

Para suscribirse a A B C,
llamen al número 51959,
de ocho de la mañana, a
ocho de la tarde.

Minero-Siderúrgica de Ponferrada, S. A.

INTERESES DE OBLIGACIONES

Se pone en conocimiento de los señores obligacionistas de esta Sociedad que en sus vencimientos respectivos han venido satisfaciéndose los intereses de obligaciones correspondientes a los semestres segundo del año 1936, primero y segundo de 1937 y primero y segundo de 1938.

Asimismo se hace saber que, a partir del día 17 y previa la autorización concedida en su día por el Ministerio de Hacienda, de acuerdo con la Ley del 24 de noviembre de 1938, podrán hacerse efectivos dichos intereses en los Establecimientos que a continuación se detallan:

BANCO DE BILBAO y CENTRAL, de Madrid y sus Sucursales. **BANCO CASTELLANO**, de Valladolid. **CREDITO NAVARRO**, de Pamplona. **HIJOS DE MANUEL RODRIGUEZ ACOSTA**, de Granada. **BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA**, de Zaragoza y **BANCO DE SANTANDER**, de Santander.

El pago con deducción de impuestos se hará contra los cupones números 32, 33, 34, 35 y 36 de las expresadas obligaciones, quedando facultados los citados Establecimientos para exigir cuantas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, a tenor de lo dispuesto en el Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial del 22 de septiembre de 1936 y demás disposiciones vigentes.

Madrid, 8 de abril de 1939. Año de la Victoria.
El Consejo de Administración.

ACADEMIA BILBAO

SAGASTA, 10
reanuda sus clases de primaria, bachillerato, mecanografía, taquigrafía, cultura, contabilidad, idiomas, dibujo, preparaciones.

ARRIBA ESPAÑA!

ABOGADO

con todas garantías, se ofrece para administrar fincas. Escribir: Sr. Lozano, Claudio Coello, 65.

ARANDA HERMANOS

CASA DE LAS CONCHAS

Saluda a su distinguida clientela, correspondientes y agentes y les deseja PAZ y PROSPERIDAD, gritando ¡ARRIBA ESPAÑA! y ¡VIVA ESPAÑA! Se venden insignias y emblemas nacionales. FLORIDA, 18, MADRID. Teléfono 31415.

LA RECONQUISTA DE MADRID FUÉ SIEMPRE PROPOSITO PREFERENTE EN EL EJÉRCITO NACIONAL

(CONTINUACIÓN)

Organización de las columnas del Sur para recuperar Madrid

Apenas dispuso el general Franco de fuerzas suficientes para fijar el frente Sur, dejando a cubierto Sevilla, Córdoba y Granada, comenzó a organizar la que desde el primer momento se llamó "Columna de Madrid".

Se escogió para el avance la carretera de Extremadura. En el Parque de María Luisa, de Sevilla, se organizaron las columnas, tomando el mando de ellas el entonces teniente coronel jefe de la Segunda Legión, D. Juan Yagüe Blanco.

Acciones principales fueron la toma de Mérida, sobre la línea de Guadiana y Badajoz, dejando asegurado los flancos de la marcha.

La toma de Badajoz se hizo asaltando el cuartel de Menacho la columna que mandaba el comandante Castejón y una brecha de la muralla la compañía que mandaba el capitán González y Pérez Caballero, perteneciente a la columna del comandante don José de Vierna.

Badajoz estaba defendido por el coronel rojo Puigdengolas, el cual huyó a Portugal una vez perdida la plaza.

Mérida fué contraatacada por una fuerte columna enviada desde Madrid. En Mérida resistió los repetidos ataques el teniente coronel jefe de la Segunda Legión, Sr. Tella Cantos.

La marcha hacia Madrid

Continuando su marcha por la carretera de Extremadura a Madrid, la columna se concentró en Trujillo, después de librarse unas acciones en la sierra de Guadalupe contra una columna mandada por el Gobierno republicano para ocupar el histórico Monasterio de Guadalupe. Esta columna, que fué totalmente derrotada, la mandaba el tristemente famoso capitán Alberto Bayo, que acababa de fracasar en su intento contra Mallorca.

En Navalmoral de la Mata se fijó el frente unos días. La Aviación de Madrid castigó durísimamente aquel pueblo. Los ataques de las columnas republicanas fueron rechazados, se pasó el Tajo por el puente de Almaraz y se fijó la línea nacional a lo largo de la orilla derecha de este río, procediéndose a la ocupación de Puente del Arzobispo.

En la columna de Madrid, que había ido aumentando de efectivos, figuraban ya los tenientes coronel Barrón, Tella y Delgado Serrano, y, además, el comandante Castejón.

El comienzo del asedio

Se enlazó por Arenas de San Pedro con las fuerzas de Caballería, una vez ocupada Oropesa. Desde aquel momento puede decirse que se inician las operaciones de asedio a Madrid.

Con esto finalizaba el mes de agosto. Nosotros nos hallábamos sin Aviación casi. La poca artillería de que disponíamos se la habíamos arrebatado a los rojos.

De Madrid nos llegaban terribles noticias. Los evadidos que arribaban a nuestro campo contaban escenas de horror.

Por otra parte, el lenguaje de la Prensa que llegaba a nuestras manos como uno de

los "obsequios" diarios de la Aviación enemiga, no dejaba lugar a dudas. El terror, presidido por el Gobierno de Giralt, causaba millares de inocentes víctimas.

Nuestro redoblado anhelo era llegar cuanto antes a Madrid, a pesar de los reducidos efectivos que representaban sumados los elementos de las diferentes columnas de maniobra.

Ocupación de Talavera de la Reina

En los primeros días del mes de septiembre fué ocupada Talavera de la Reina.

Fué un golpe rudísimo para el enemigo. Aquella misma tarde quedó fijada nuestra línea al otro lado de los Puentes del Alberche.

El contraataque rojo no se hizo esperar.

El día 5 comenzaron a bombardear Talavera de la Reina con mucha Artillería y Aviación. Los elementos de que los rojos disponían eran muy superiores a nosotros y muy nutritas las columnas de guardia de Asalto, civiles, carabineros y milicianos voluntarios que acudían al combate.

Así se dió la primera batalla del Alberche, derrotándose al enemigo que se alejó de Talavera.

Para prevenir un ataque de flanco por la Sierra de Ávila se ocupó Casar de Escalona y Real de San Vicente.

Siguiendo la carretera, fué ocupada Santa Olalla de Toledo.

En el kilómetro 100 se dió una gran batalla, forzándose una gran línea fortificada que los rojos habían establecido. El combate fué durísimo. Las tropas del entonces teniente coronel Yagüe hicieron una tremenda mortandad. El enemigo huyó hacia Madrid, presa de gran pánico.

Aparecen los internacionales

Por aquellos días se señaló la presencia a nuestra izquierda de una columna de extranjeros. Se llamaba la columna "París". Pocos días después llegó otra columna de idéntica composición, llamada "Internacional". Era aquello una avanzada de las Brigadas Internacionales que se estaban organizando en Albacete.

Días después fué tomado Maqueda, en el cruce de las carreteras de Ávila y Toledo, sobre la general de Madrid.

En Maqueda había otra gran línea de fortificaciones, que apenas si fué defendida. El pueblo fué ganado fácilmente, a pesar de que los rojos habían procurado establecer allí una base de resistencia.

Camino de Toledo

Entonces, fijando nuestra línea de avance sobre Madrid, frente a Quisimondo, tomamos el camino de Toledo.

Se ocuparon Torrijos y Rielves. Ya sobre el puente del río Guadarrama se hizo cargo de la columna de Madrid el general Varela. La Caballería del coronel que había atravesado el Puerto del Pico y que había fijado su línea en la Sierra de Ávila y Madrid en el Tiemblo y Cebreros, comenzó a incorporarse a la columna del general Varela, reforzándola.

El día 27 de septiembre el general Varela ocupó Toledo.

Este hecho sobresaliente y los episodios del Alcázar constituyen capítulo aparte,

que conocerán nuestros lectores en otra ocasión y lugar. Sobre ellos se han publicado varios libros. En realidad merecen ambos episodios el máximo elogio. El heroísmo de los defensores del Alcázar, el relevante episodio del coronel Moscardó, que no vaciló en ofrecer a la Patria el sacrificio de la vida de su hijo, son hechos mundialmente conocidos, y aun en la zona roja han tenido la merecida divulgación.

Prosigiendo en el propósito de libertar a Madrid, el Generalísimo ordenó al general Mola proseguir las operaciones. Hay que advertir que la columna de Madrid había pasado ya a depender del Ejército del Norte.

El general Varela, jefe de la Agrupación de Columnas que operaban para realizar este propósito, una vez asegurada la defensa de Toledo, ciudad que había sido contraatacada desde la orilla izquierda del Tajo y por el lado de la carretera de Madrid, especialmente por Bargas, se dispuso a reanudar las operaciones.

Ocupación de San Martín de Valdeiglesias

Siguiendo de la carretera de Ávila, a partir de Maqueda, se ocuparon Escalona, sobre el río Alberche, Almorox y San Martín de Valdeiglesias.

Este fué el primer pueblo de la provincia de Madrid que ocuparon nuestras fuerzas. Hizo la ocupación la columna del teniente coronel D. Francisco Delgado Serrano, jefe de los Regulares de Alhucemas. El Tabor de Ríos Capapé fué el que primero entró en la importante población.

Operaciones sobre la carretera de Toledo y la de Extremadura, Illescas y Navalcarnero.

El general Varela, asegurado su flanco izquierdo con la ocupación de San Martín de Valdeiglesias, volvió sobre la línea de Toledo, rompiendo el frente por Olias del Rey. Toda la Sagra fué ocupada con relativa facilidad, moviéndose por la orilla del Tajo la división de Caballería. El avance prosiguió hasta Illescas. Contra esta población desencadenaron los rojos grandes ataques, lanzando contra ella fuertes contingentes.

El centro de la marcha parecía ser la carretera de Extremadura. Sobre ella volvió a operarse, ocupándose Santa Cruz del Retamar, Valmojado y Navalcarnero. Navalcarnero marcó ya la gran derrota de los rojos.

El propio general Masquelet había dirigido sus fortificaciones. Era un punto fuertemente atrincherado, que el Gobierno de Madrid tenía gran empeño en conservar.

A pesar de los esfuerzos hechos por los comisionados políticos, a pesar de haber recibido Madrid auxilio de las milicias vascas y catalanas, Navalcarnero se perdió para la República roja.

De Navalcarnero se marchó a Móstoles, fijándose sobre la línea del río Guadarrama, a la vista de Madrid.

Repuesto de la enfermedad que le aquejaba volvió al campo Yagüe, ya coronel. La Agrupación de Columnas del general Varela quedó mandada en la derecha, por el coronel Monasterio, y en la izquierda, por el coronel Yagüe.

Por la carretera de Toledo se ocuparon sucesivamente Yuncos, Torrejón de la Calzada, Torrejón de Velasco, Cubas, Grinón, Parla y Getafe.

A este ciclo de operaciones pertenece también la ocupación de Humanes del Río y Fuenlabrada.

(Continuado.)

VINICOLA TOLEDANA

Alamo, 7. Teléfono 16.000 y 11457

Al incorporarse a la nueva España saluda al pueblo de Madrid y ofrece desde hoy sus acreditados vinos de mesa.

¡VIVA ESPAÑA!



LA SEÑORA

D.^a Isabel Torres Mateo

FALLECIO CRISTIANAMENTE
el día 30 de marzo de 1939

a los cuarenta años de edad,
en el Equipo Quirúrgico.

Habiendo recibido los auxilios de la religión.

R. I. P.

Su esposo, Antonio Crespo; hija, Isabel; hermanos, Juan (ausente), María y Julia; madre política, doña Valentina Arroyo; hermanos políticos, Eulalia, María Ramona (ausentes), Alejandro y Carmen Crespo, José García Masó; tíos, primos, sobrinos y demás familiares.

PARTICIPAN a sus amistades tan dolorosa pérdida y ruegan una oración por su alma.

Domicilio: Calle de Recoletos, 17.

(3)

¡CASA BATRES!

MATIAS DEL CAMPO E HIJOS. Sucesores.

Droguería y perfumería.

GLORIETA DE BILBAO, 5

Saluda a sus clientes y amigos.

¡Viva España!



EL SEÑOR

D. Luis Rodríguez de la Croix

Falleció el día 9 de abril de 1938

EN TORREJÓN DE ARDOZ

R. I. P.

Su viuda, doña Vicenta R. Carriedo, al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida, suplica una oración por su alma.

(2)

Para suscribirse a ABC llamen
al número 51959 de ocho de la mañana a las ocho de la tarde.

Minero-Siderúrgica de Ponferrada, S. A.

DIVIDENDOS

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Sociedad que durante las anteriores anormales circunstancias se puso al cobro el dividendo cuyo reparto fué acordado por la Junta General de Accionistas del día 28 de abril de 1936, a razón de pesetas 4.725 por cupón, después de deducidos los impuestos correspondientes.

Asimismo se hace saber que con anterioridad a la liberación de esta capital por nuestro glorioso Ejército, el Consejo de Administración tomó en sus respectivas fechas los acuerdos de abrir el pago de los dividendos a cuenta de los beneficios de los años 1936 y 1937, a razón de pesetas 15,00 por cada cupón, libre de impuestos.

El pago de los dividendos anteriores se efectuará a partir del día 17, contra los cupones números cinco, seis y siete, en los establecimientos que a continuación se detallan:

Bancos de BILBAO y CENTRAL, de Madrid, y sus sucursales; BANCO CASTELLANO, en Valladolid; CREDITO NAVARRO, de Pamplona; HIGOS DE MANUEL RODRIGUEZ ACOSTA, en Granada; BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA, en Zaragoza, y BANCO DE SANTANDER, en Santander.

Quedando facultados los citados establecimientos para exigir cuántas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de los títulos, a tenor de lo dispuesto en el decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el Boletín Oficial el día 22 de septiembre de 1936 y demás disposiciones oficiales vigentes.

Madrid, 8 de abril de 1939. Año de la Victoria.
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

GRATIFICARE

espléndidamente a quien facilite datos sobre automóvil NASH roadster negro, capota blanca, matrícula M. 37.517.

Detalles, a Jaén, 23 y 25, oficinas. Teléf. 31258.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros
de Madrid

A partir del lunes próximo, día 10, se despacharán operaciones de imposición y reintegro en la Sección de Ahorro, durante el horario habitual, en este benéfico establecimiento, tanto en la Central como en sus sucursales, con arreglo a las disposiciones dictadas para estos organismos.

Madrid, 9 de abril de 1939. Año de la Victoria.

El director,

ANTONIO M. DE MAZARRASA

ARRIBA ESPAÑA!

«AGENCIA»

JURIDICO-ADMINISTRATIVA

DIRECTOR: CASIANO ROSADO MUÑOZ
Procurador de los Tribunales y gestor administrativo colegiado.

SAN FELIPE NERI, 1, PRIMERO. Teléf. 23922
VIVA ESPAÑA!

PARA LABORATORIO ALEMAN

URGE LOCAL PREFERIBLE HOTEL
OFERTAS POR ESCRITO: R. LA PRENSA,
CARMEN, 16

ANUNCIOS POR PALABRAS CLASIFICADOS EN SECCIONES

AGENCIAS

HABILITACION DE CLASES Pasivas en general. Tramitación toda clase expedientes. Topete, 1 (Boca Metro Tetuán).

OBTIENE, GESTIONA, presenta, trámite asuntos centros oficiales. Zorrilla, 10. Quílez, Madrid.

VENDESE COMEDOR ESPAÑOL, despacho coaba, camas dorada y niquelada, roperos, buró, sillones, piano. Serrano, 20 (garage).

ALQUILERES

DEMANDAS

DESEO ALQUILAR HOTEL colonia El Viso o sitio idéntico, con jardín. Rivas, Palma, 61. Teléfono 14765.

SE PRECISA CON OPCION a compra hotel Prado, Recoleto, Castellana, Chamartín Rosa; preferible gas. Avisen teléfono 54467.

OFERTAS

CEDERIA PISO AMUEBLADO, higiénico. Informes teléfono 58237.

HERMOSAS HABITACIONES dormir u oficinas. Huertas, 3, principal.

EN FAMILIA HONORABLE señora desea habitación confortable sin. Teléfono 54565.

SE ALQUILAN HABITACIONES. Olavide, 5, 3.º centro.

AUTOMOVILES

COMPRAS

COMPRO COCHE HASTA 11 HP. Pago interesantemente. Teléfono 11842.

COMPRO CONTADO AUTO cuatro plazas, documentación en regla. Hotel Nacional, habitación 210.

COMPRAS

COMPRO HOTEL CON muebles o sin ellos. Situado en Madrid. No importa necesite reconstrucción. Dirigirse por escrito, con detalles. Apartado 43, Madrid.

COMPRO MAQUINA FOTOGRAFICA "Leica". Virtudes, 21, principal derecha. De 1 a 3.

COMPRO BALANZA "AVE-PA", máquina de escribir y molino de café eléctrico. Ofertas Bravo Murillo, 19, 1.º.

COMPRAHIA CASA O CHALET. Ofertas M. Fernández, Francisco Giner, 11, portería.

COMADRONAS

PAZ ISCAR. GLORIETA Bilbao, 7.

LUISA CUESTA. PARTOS, especialista. Carranza, 27. Teléfono 48828.

DESAPARECIDOS

FERNANDO REIN LORING Hotel Nacional, desearía conocer dirección de D. Alfonso Castro, de Pedro Abad (Córdoba), que vivía en Marqués de Urquijo, 17.

SUPLICO NOTICIAS ELIAS Martínez Pérez y familia. Dirigirse a Francisco López, Alferez 5.º Tabor Regulares. Ciudad Universitaria. Pabellón Arquitectura.

ENSEÑANZAS

ACADEMIA COLEGIO BILBAO. Sagasta, 10.

BAILES. PENUELAS, 23, principal 1. Una cuatro.

FILATELIA

RENATO CRITIKIAN, AL regresar a su oficina de Madrid, saluda cordialmente a sus viejos amigos y clientes, ofreciéndoles, al mismo tiempo, su importante stock de sellos emitidos durante la guerra. Enviamos oferta general sobre simple demanda. Para reorganizar nuestro negocio precisamos adquirir colecciones y lotes. Agencia Filatélica, Montera, 15.

HUESPEDES

JOVEN FUNCIONARIO DESEA habitación exterior en familia católica vegetariana. Dirigirse Rafael. Alcalá, 2, Continental.

ALQUILLO HABITACIONES dos amigos. Atocha, 102, 2.º izquierda.

CASA SERIA, DOS HABITACIONES confortables con o sin pensión. Teléfono 31816.

MILITARES, FUNCIONARIOS del Estado, pensión completa 8 pesetas. Plaza San Ginés, 1 y 2, 2.º derecha. Teléfono 23434.

MADRE, HIJA, DESEA pensión completa, cuarto exterior, dos camas. Escribir señora Rivas, Norte, 23, entresuelo izquierda.

CASA PARTICULAR ALQUILLA habitación a caballero. Teléfono 60265.

"SPLENDID" MAGNIFICAS habitaciones. Peñalver, 8.

ALQUILLO HABITACIONES, baño. Alfonso XII, 7, 3.º izquierda. (Atocha 1 a 2.)

FUNCIONARIO NECESITA pensión completa familia distinguida. Escribir señor Chaves. Radio Argentina, Diego León, 35.

FAMILIA HONORABLE cede alcoba, despacho y gabinete, próximo Sol. Teléfono 17943.

PERDIDAS

RELOJ MADERA PULSERA señora, día 30 marzo. Gratifican esta administración.

GRATIFICARÉ ESPLÉNDIDAMENTE quien pueda dar noticias paradero cuadros, inmuebles, objetos de arte, plata y ropas robadas hotel Lista, 28. Dirigirse oficinas Equitativa, Alcalá, 65. Fernández Rosillo.

SE RUEGA A TODA PERSONA que sepa paradero de muebles y enseres de casashotel calle Avenida Reina Victoria, 52, asaltada y robada por rojos. Avise a Manuel L. Ortega, Juan Bravo, 81. Se gratificará.

GRATIFICARÉ A QUIEN me facilite pista del auto Singer M. 46.494. Habitación 210. Hotel Nacional.

PARAGUAS PUÑO MARFIL, recuerdo familia. Se gratificará. Señorita Huon. Hermosilla, 84 moderno.

PERDIDA PERRO CANELLO, nariz partida, heridas nalgas en observación por si fueran contagiosas. Gratificaré.

Teléfono 52006 o 36733. Veterinario.

RUEGASE DEVOLUCIÓN por ser recuerdo familia, crucifijo negro aristas doradas, extraviado tarde viernes. Fernández de la Hoz, 29, entresuelo izquierda.

RADIOTELEFONIA

RADIO SERVICE. REPARACIONES rápidas, económicas garantizadas. Compro aparatos. Torrijos, 66, bajo. Arriba España!

TRASPASOS

TOMARIA TRASPASO LOCALES céntricos. Teléfono 23964.

TOMARIA EN TRASPASO estudio fotográfico con o sin enseres. Avisos por escrito a "Opel". Alberto Aguilera, 7.

VARIOS

BARRIOS, DENTISTA. DATO, 5. Teléfono 24823.

AVISO. HABIENDO LLEGADO a conocimiento del propietario del hotel Lista, 28, que durante el dominio rojo se subastaron cuadros, muebles, objetos de arte, plata y ropas, requiere su devolución inmediata a las oficinas de Equitativa, Alcalá, 65.

SE DISPONE DE CARROS para toda clase de transportes y mudanzas. Avisos de dos a cuatro y de ocho a diez. Teléfono 53013.

CABALLERO, SU TRAJE de verano quedará como nuevo volviéndolo al revés. García Paredes, 33, entresuelo izquierda A.

COMPRO O TOMO ARRIE-DO terreno cultivable cerca de Madrid. Teléfono 500. Adela.

COCHE A BILBAO SAL lunes. Admito cuatro plazas. Razón: Apodaca, 3. Teléfono 26960.

A DON FERNANDO G. Gálvez, maestro de obras, solicitan urgentemente Prado, 24, tercero derecha. DEPILACION ELECTRIC Profesor Miranda. Clínica doctor Subirachs. Montero.

TOMARIA TRASPASO ALQUILARIA hueco para huerta. Ser posible barrio Arguelles. Diríjanse Francisco Silvela, 22, 2.º izquierda.

INYECCIONES A DOMICILIO: practicante, especializada en niños. Teléfono 63730.

VENTAS

CAMAS NIQUELADAS. CROM, Valverde, 7.

HUEVOS PARA INCUBAR Razas seleccionadas. Avícola "La Esperanza". Peña grande.

FABRICA DE HARINAS en funcionamiento, se vende por no poder atenderla. Raúl F. B. Gerona, 2, tienda.

BOLSA DEL TRABAJO

OFRECEN TRABAJO

SE DESEA REPRESENTACIÓN de casas de primer orden. Francisco G. Martín. Cervantes, 9. Madrid.

NECESITO COCINERA, doméstica para comedor. Pensión Valparaiso. Arenal, 24, segundo izquierda.

FALTA BUENA COCINERA para el Hotel Excelsior. Dato, 6.

SE NECESITA CHICA INFORMADA, CUERPO DE CASA. Ayala, 4, entresuelo.

FALTA CHICO, PLAZA ANGEL, 2. Perfumería.

FALTA MUCHACHA, CARRERA SAN JERÓNIMO, 36, bajo derecha.

NECESITAN TRABAJO

PROFESOR MERCANTIL, especializado en contabilidad, ofrecese, oficinas, lecciones. 53672.

DESEO REPRESENTACIÓN casa primer orden, persona solvente. Madrid. Plaza Salas, 3. Señor Gomila.

PORTERIA, SOLICITA MATRIMONIO, hija única, bien avalado, inmejorables informes. Carretera de Chamartín, 23, moderno. Guardamuebles.

JOVEN ACTIVO, CONOCIMIENTOS GENERALES, deseja trabajar cualquier actividad remuneradora. Maides 9, 3.º izquierda.

SI QUIERE VD. PUBLICAR UN ANUNCIO EN A B C ENCARGUELO EN AGENCIA PRADO. MONTERA, 15



EL SEÑOR

Don José Caro Ballesteros

de veintiocho años de edad.

Del ferrocarril del Oeste.

Murió vilmente asesinado por la Horda roja el 20 de agosto de 1936.

R. I. P.

Su desconsolada madre, doña Julia; su esposa, doña Carmen Arranz; hija, Julieta; tíos, D. Luis, doña Carmen y D. Santiago; primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

Madrid, 6 de Abril de 1939. Año de la Victoria.

Compro muebles,
camas metálicas, turcas.
Torrijos, 15.

Lea usted

A B C

diario de la mañana

Precio:

15 céntimos

ejemplar.

Rogad a Dios en caridad por el alma de
LA SEÑORA

Doña Araceli Ariza de Medina

Que falleció el dia 14 de febrero de 1939.
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su esposo, D. José Antonio Medina; hija, María; hijo político, Manuel Pardo Urdapilleta; hermana, Amparo; sobrinos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos una oración por su alma.

Las misas gregorianas se celebrarán desde el dia 19 del corriente, a las once de la mañana, en la capilla del Culto Eucarístico (Blanca de Navarra, 11), y también la de doce del dia 14 de cada mes en dicha capilla.



CALZADOS LA IMPERIAL

Saluda a sus
clientes de toda
— España —

¡Franco!
¡Franco!
¡Franco!

¡Arriba España!